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Юридическое агентство «СРВ» Юридическое агентство «СРВ» 
поздравляет всех своих клиентов и партнеров поздравляет всех своих клиентов и партнеров 

с наступающим Новым годом и Рождеством!с наступающим Новым годом и Рождеством!
Желаем Вам успеха и выдержки в самом трудном деле – Желаем Вам успеха и выдержки в самом трудном деле – 

осуществлении всех Ваших идей и целей. осуществлении всех Ваших идей и целей. 
Пусть будущий год станет благополучным Пусть будущий год станет благополучным 
для Вас, Ваших семей и Вашего бизнеса!для Вас, Ваших семей и Вашего бизнеса!

Желаем Вам и Вашим близким Желаем Вам и Вашим близким 
праздничного настроения и крепкого здоровья.! праздничного настроения и крепкого здоровья.! 

Пусть рядом с Вами будут Пусть рядом с Вами будут 
только настоящие друзья и самые дорогие Вам люди!только настоящие друзья и самые дорогие Вам люди!

Удачи и процветания Вам в Новом году! Удачи и процветания Вам в Новом году! 

ЮридическоеЮридическое
агентствоагентство

«СРВ»«СРВ»
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Губернатор Ставропольского краяГубернатор Ставропольского края    В. ВладимировВ. Владимиров

 Дорогие  Дорогие ставропольцыставропольцы!!

Сердечно поздравляю Вас с Новым годом и Рождеством!Сердечно поздравляю Вас с Новым годом и Рождеством!
Эти зимние праздники – самые светлые и долгожданные. Эти зимние праздники – самые светлые и долгожданные. 
По-настоящему семейные, они напоминают о главных жизненных По-настоящему семейные, они напоминают о главных жизненных 
ценностях: о любви к детям, к родителям, ко всем близким.ценностях: о любви к детям, к родителям, ко всем близким.
Пусть свет домашнего очага освещает нашу жизнь и согревает Пусть свет домашнего очага освещает нашу жизнь и согревает 
в трудные минуты. Пусть грядущий год принесет больше в трудные минуты. Пусть грядущий год принесет больше 
радости и добрых событий. Пусть развиваются и крепнут наш радости и добрых событий. Пусть развиваются и крепнут наш 
любимый Ставропольский край и наше Отечество.любимый Ставропольский край и наше Отечество.
От всей души желаю Вам крепкого здоровья, хорошего настроения, От всей души желаю Вам крепкого здоровья, хорошего настроения, 
новых успехов, мира и благополучия в доме!новых успехов, мира и благополучия в доме!
С праздником!С праздником!
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ДУМЫ СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ 

ГЕННАДИЯ ЯГУБОВА С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ  

Дорогие друзья!
Завершается 2016 год, который был наполнен самыми разными событи-
ями: для одних он стал временем больших достижений и открытий, для 
других – годом непростых испытаний. Но подводя итоги года, можно с 

уверенностью сказать, что он прожит достойно.  
Несмотря на трудности, общими усилиями жителей и органов власти мы 
смогли найти решение многих вопросов и добиться новых успехов в социаль-
ной сфере, промышленности, сельском хозяйстве. Мы вместе поработали 
для того, чтобы 2016 год вошел в историю Ставрополья как год развития 
и созидания. И я верю, что у нас хватит опыта, сил и настойчивости для 

дальнейших свершений на благо края. 
Я от всей души поздравляю Вас с Новым годом и Рождеством! Пусть 2017 

год оправдает Ваши надежды, принесет мир, уют и радость в каждую  
семью и станет годом удач и добрых дел. Любви, здоровья и благополучия!
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Делать добро и созидать!
Дорогие жители и гости Ставрополья, поздравляю вас с наступающим Новым годом и Рождеством!

Еще совсем немного и 2016-й уйдет в историю. Надеюсь, для каждого из вас он был 
плодотворным. В конце декабря принято подводить итоги. Рассуждать о том, что удалось, а 

какие дела остались незавершенными.
Для меня уходящий год связан, в том числе, с предвыборным марафоном. Поэтому хочу искренне 

поблагодарить всех,  кто  меня поддержал. Переизбрание в краевую думу – это возможность 
продолжать и дальше трудиться  на пользу Ставрополья, отстаивать интересы  и права 
трудящихся, бороться за сохранение и развитие наших курортов, за улучшение социально-

экономических условий жизни. 
Плодотворным был этот год и  для ООО «Курортное управление» (холдинг) г. Кисловодск». 

Профсоюзные санатории КМВ приняли на отдых и лечение более 160 тысяч человек со 
всех концов страны. Продолжается  модернизация инфраструктуры   и лечебной базы. 
Отремонтированы  объекты историко-архитектурного наследия, которые украшают 

Курортный бульвар Кисловодска. 
Сотрудники   Курортного управления всегда помогают тем, кто оказался в сложной ситуации.   

Конечно, в первую очередь, наше внимание направлено на детей, инвалидов и ветеранов.  
Санаторно-курортное  лечение, бесплатные   киносеансы,  грандиозные  музыкальные праздники 

для детей и взрослых,  вручение подарков  –  благотворительность   давно уже стала для 
курортного управления  профсоюзных здравниц нормой жизни. 

Если каждый из нас совершит хотя бы одно доброе дело, мир станет немного лучше. Пусть 
новый год станет для всех нас годом добра, годом благополучия и новых свершений!

Николай Мурашко, депутат думы Ставропольского края, 
генеральный директор ООО «Курортное управление (холдинг)г. Кисловодск»
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ЕЛКА ОТ «ТИФФАНИ»
Где: ПЬЯЦЦА ДЕЛЬ ДУОМО, МИЛАН
Когда: 2010 ГОД
Каждая елочка красива по-своему. 
Видимо, потому что трепет, вы-
званный предстоящим праздником 
зимы, знаком нам с детства. Хотя и 
с тем, что некоторые «праздничные 
деревца» созданы для того, чтобы 
восхищать до изумления, не по-
споришь... Вот елка от «Тиффани» 
запомнилась итальянцам не только 
своим великолепием, но и щедрым 
поступком владельцев легендарной 
компании, чье имя милые дамы 
произносят с придыханием. Часть 
прибыли, полученной от пред-
праздничных продаж драгоцен-
ностей именитого бренда,  была 
отдана на благотворительность. 
Правда, бухгалтеры умолчали о 
том, сколько именно, зато католическая церковь возму-
тилась: негоже коммерческим структурам вмешиваться в 
светлый праздник Рождества. И с тех пор на площади перед 
собором брендовые елки не устанавливались.

КРАСИВО ЖИТЬ
Где: ОТЕЛЬ EMERATOS PALACE, АБУ-ДАБИ
Когда: 2010 ГОД
Скупиться на праздники не принято. Как говорится, гулять 
так гулять. Сам Дед Мороз, ну или на европейский манер 
Санта-Клаус, подивился бы такой роскоши. Правда, самые 
дорогие елочки дано увидеть не каждому, так как стоят 
они внушительно, а простой народ хваткий – не уследишь.  
Респектабельность, конечно, тоже не гарант порядочности, 
но как-то не к лицу, к примеру, постояльцам премиум-
отеля Emeratos Palace умыкать то, что «плохо висит». А ведь 
именно в этом отеле красовалась одна из самых дорогущих 
елей с ценником в 11 миллионов долларов. Примечательно, 
что само-то деревце стоило всего ничего – что-то около 
нескольких тысяч долларов. Основной «отток капитала» 
владельцев гостиницы пришелся на елочные игрушки, 
сделанные из золота, бриллиантов, жемчуга, изумрудов 
и сапфиров. Это вам не праздничный набор в картонной 
коробке, который достали по случаю из дальнего угла 
антресолей. Чудаковато, конечно, что с такой помпезностью 
встречали Новый год в восточной стране. Но тут уж не до 
традиций, ориентировались на клиентов. Ведь клиент всегда 
прав, особенно когда покупает золотые слитки из местного 
автомата и пользуется частным самолетом отеля. 

С НОГ НА ГОЛОВУ
Где: ШОПИНГ-ЦЕНТР GALERIES LAFAYETTE, ПАРИЖ
Когда: 5 НОЯБРЯ, 2014 ГОД
Ну любят французы экспериментировать, чего греха таить. 
И парижане в этом мастаки неимоверные. К чему, скажем, 
надо было переворачивать елку «юбкой» в потолок? Не ради 
же экономии места пошли на такие меры веселые декора-
торы? Видимо, захотелось выделиться, и вместо привычной 
рождественской елки в главном шопинг-центре Galeries 
Lafayette двадцатипятиметровую «красотку» подвесили к 
потолку. Чуть ошеломленные шопоголики покупали больше, 
чем планировали, и обдумывали, не повторить ли замысел у 
себя дома. А между покупками наблюдали волшебное дей-
ство – одно за другим под верхушкой ели разворачивались 
зрелищные представления. 

«НАША ЕЛКА ВЕЛИКА»
Где: ПРОСПЕКТ ПАСЬОДЕ-ЛА-РЕФОРМА, МЕХИКО
Когда: ЗИМА, 2009 ГОД
Что бы там ни говорили, а размер имеет значение! Он 
впечатляет, завораживает и остается в памяти незаурядной 
картинкой. И если уж искать «следы пребывания» самого 
большого рождественского дерева (а именно о нем и идет 
речь), верным решением будет взять и полистать Книгу 
рекордов Гиннесcа, которая не скупится на информацию о 
самом-самом… В ней можно узнать, что «переросла» все 
елочки в мире новогодняя красавица, установленная в 2009 
году на проспекте Пасьоде-ла-Реформа в Мехико. Только 
представьте себе эти габариты – 110 метров ввысь и 35 
метров в обхвате. Мохнатость и наличие шишек – все чин по 
чину. Единственное «но»: хвоей великанша не пахла – недо-
работки современного производства. Зато видно издалека. 
Вот даже из прошлого. Вроде давно это было – 7 лет назад, 
а ведь до сих пор все помнят. Причем во всем мире.
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ВОТ ТАК ПОРЫБАЧИЛ!
Когда: 22 ДЕКАБРЯ, 1938 ГОД
Где: ИСТ-ЛОНДОН, ЮАР
В этот 

день, толь-

ко 78 лет 

назад, где-

то в южной 

части 

Африки, 

где река 

Чалумна 

впадает в 

Индийский 

океан, на 

глубине 

75 м была 

выловлена 

неизвест-

ная полу-

тораметро-

вая серебристо-голубая рыба внушительных размеров. 

Это постарался рыбацкий экипаж траулера «Нерин». 

Так вот, пока рыбаки делали селфи с выловленным 

чудом-юдом, прибывший на место событий научных 

дел мастер распознал в улове раритет ихтиологии. 

Оказалось, что пленница, попавшая в сети, имеет 

историческую родословную, уходящую далеко в глубь 

веков – примерно в меловой период, а это где-то 

около 70 миллионов лет назад. Ее сородичи являлись 

непосредственными предками наземных позвоночных, 

о чем можно судить по скелету парных плавников и 

другим особенностям строения.

ОТКРЫТИЕ ОСТРОВА
Когда: 6 ДЕКАБРЯ, 1492 ГОД
Где:  ГАИТИ,  ВЕСТ-ИНДИЯ                                                                            
Вы не были на Таити? А на Гаити? Там, в общем-то, не 

так и далеко: два локтя по карте, и из пальмовых объятий 

острова Французской Полинезии вы попадете в карибский 

рай, открытый Христофором Колумбом более пятисот 

лет назад. Умеют же люди устроиться, совместив работу 

первооткрывателя с путешествиями по знойным местам. 

И любование экзотическими красотами тебе, и слава – 

все честь по чести.  Сначала Христофор «начеркал» 

Кубу на новенькой карте, а потом и до Гаити добрался. 

Вдохновленный красотой острова он так и написал в 

своих путевых заметках: «Вдоль берега там тянутся пре-

краснейшие в свете долины, весьма похожие на земли 

Кастилии, но во многом превосходящие последние». 

Короче, красота! Однако и в тихой лагуне черти завестись 

могут. Считается, что культ Вуду пошел из тех самых мест. 

Но туристам бояться нечего. От черной магии спасают 

талисманы, а жертвоприношение здесь – лишь крайняя 

мера, применяемая редко и не в огласку. Наслаждайтесь 

безмерным колоритом!

ПРЕДНОВОГОДНЕЕ ЧУДО
Когда: 31 ДЕКАБРЯ, 1869 ГОД
Где: ИЗМИР, ТУРЦИЯ
В последний день декабря 1869 года за несколько часов 

до боя курантов, или что у них там свидетельствует о 

торжественной минуте пересечения годового рубежа, 

английский архитектор, инженер и по совместительству 

археолог-любитель Джон Вуд обнаружил руины леген-

дарного храма Артемиды Эфесской. Покоилось одно из 

семи чудес света античного мира на семиметровой глу-

бине, а найдено было абсолютно случайно. Сенсацион-

ная находка прославила героя и восхитила историков.  

Ведь великолепный храм был сооружен в городе Эфесе 

еще в 550 году до нашей эры и был знаменит потрясаю-

щей воображение роскошью. Примечательно, что храм 

использовался не только для проведения религиозных 

церемоний. Он был одновременно и финансовым, и де-

ловым центром Эфеса, сохраняя редкую независимость 

от городских властей. И все бы ничего, если бы один 

тщеславный эфесец Герострат, чье имя стало нарица-

тельным, движимый жаждой оставить свою личность 

в веках, не поджег великое строение. Храм, конечно, 

восстановили, но с расцветом христианства он пришел 

в упадок, а с падением Византии его и вовсе растащили 

на стройматериалы. Остатки роскоши были погребены 

землетрясением.  Но о былом великолепии говорят 

легенды и исторические артефакты.

ПОКЛОННИКАМ ОТЕЧЕСТВЕННОГО 
АВТОПРОМА
Когда: 4 ДЕКАБРЯ, 1946 ГОД
Где: МОСКВА, СССР
В начале декабря второй послевоенной зимы на 

Московском заводе малолитражных автомобилей, он 

же с 1968 года «Автомобильный завод им. Ленинского 

комсомола», был собран первый легковой автомобиль 

«Москвич-400». «Выкроили» его по образу и подо-

бию немецкого авто «Опель-Кадет К-38». Ну не до 

эксклюзива было, позарез требовались мобильные 

средства передвижения. А модель «Опеля» очень 

приглянулась вождю советского народа еще до войны. 

Вот компактный автомобиль «Форд Перфект»– совсем 

не то, по его мнению, не подходил эдакий фасончик 

для советского народного автомобиля. То ли дело че-

тырехместная легковушка, «слизанная» с «Опеля» – и 

вместительна, и степенна! Модель могла осилить ско-

ростной режим, не превышающий 80 км/ч. В общем, 

все для «порядку»!
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– Уходящий год был насыщенным и плодотворным. В юридиче-
ской сфере очень просто оценить успех – он отражается, прежде 
всего, в конкретных показателях: мы помогли сохранить нашим 
клиентам более 5 млрд. рублей. Это и спорные активы, и дона-
числения налогов, и судебные процессы с подрядчиками и хозяй-
ствующими субъектами.
Экономические реалии все чаще ставят бизнес в непростое поло-
жение, выйти из которого можно только отстаивая свои закон-
ные интересы в правовой плоскости. К примеру, в этом году нам 
удалось добиться отмены доначисления НДС в размере 30 млн. 
рублей в отношении крупнейшего производителя стеклотары 
«Кавминстекло». Это решение было исключительным для нало-
говых споров. Сам прецедент повлиял на дальнейшее формиро-
вание судебной практики по аналогичным делам, а это – настоя-
щее профессиональное достижение для каждого юриста.
Важной победой стала отмена процедуры банкротства в отноше-
нии ПАО «Дагестанская энергосбытовая компания». При банкрот-
стве компании около 1000 человек могли лишиться работы. Такие 
дела имеют для нас принципиальное значение, и мы очень рады, 
что удалось избежать банкротства и сохранить людям работу.
Кроме того, компания «Митра» вошла в список междуна-
родного рейтинга InternationalFinancialLawReview (IFLR) как 
лидирующая юридическая фирма Восточной Европы в ка-
тегории: «Энергетика и инфраструктура». Мы также вошли 
в ТОП-50 юридических фирм в России рейтинга «Коммер-
сантъ» и признаны лучшей юридической компанией Юга 
России по версии рейтинга «Право.ru-300». 

Однако я считаю, что достижения не всегда имеют денежный 
эквивалент. Профессиональное развитие команды – основа 
успеха любого бизнеса. Наши сотрудники постоянно прохо-
дят обучение, а компания выступает организатором форумов 
и конференций. В этом году при нашей поддержке состоялся 
научно-практический «круглый стол» в рамках Петербургского 
Международного юридического форума в Пятигорске, Юриди-
ческий форум юга России в Батайске, Краснодарский юриди-
ческий форум в Краснодаре, Юридический форум Черноземья 
в Воронеже, форумы крупнейших компаний ЮФО и СКФО в 
Краснодаре и Кисловодске. Актуальные статьи наших юристов 
различной проблематики были опубликованы в ведущих науч-
ных журналах, таких как «Вестник экономического правосудия 
РФ», «Налоговед», «Арбитражная практика» и т.д.
Все чаще к нам стали обращаться компании из Москвы, Санкт-
Петербурга и других регионов, а это значит, что нам удалось за-
рекомендовать себя как профессионалов далеко за пределами 
Южного федерального округа.
Новый год – это возможность подвести итоги, понять, 
правильный ли путь мы выбрали, стоит ли двигаться по 
нему дальше. Сегодня я с уверенностью могу сказать, что 
мы выбрали верное направление. Хочу поблагодарить за 
поддержку наших клиентов, партнеров и, конечно, каждо-
го из сотрудников нашей команды.
Хотелось бы пожелать читателям ProКМВ в наступающем 2017 
году не останавливаться на достигнутом, реализовывать амби-
циозные проекты и воплощать в жизнь яркие идеи!

Итоги года подводит генеральный директор национальной юридической 
компании «Митра» в г. Ессентуки Юрий Мирзоев.

Победы 
международного  
масштабамасштаба
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ОБЩЕСТВО С ОГРАНИЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ «РЕНЕССАНС» 
СВИДЕТЕЛЬСТВО О ДОПУСКЕ К ОПРЕДЕЛЕННОМУ ВИДУ ИЛИ ВИДАМ 
РАБОТ, КОТОРЫЕ ОКАЗЫВАЮТ ВЛИЯНИЕ НА БЕЗОПАСНОСТЬ ОБЪЕК-
ТОВ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА № 0338.01-2012-2626801716-С-
108. ВЫДАНО МЕЖДУНАРОДНОЙ САМОРЕГУЛИРУЕМОЙ ОРГАНИЗАЦИ-
ЕЙ НЕКОММЕРЧЕСКИМ ПАРТНЕРСТВОМ СОДЕЙСТВИИ СТРОИТЕЛЬСТВУ 
И РЕКОНСТРУКЦИИ «СПЕЦСТРОЙРЕКОНСТРУКЦИЯ». 
ДАТА ВЫДАЧИ: 20.12.2012 ГОДА, БЕССРОЧНО. 
С ПРОЕКТНОЙ ДЕКЛАРАЦИЕЙ МОЖНО ОЗНАКОМИТЬСЯ ЗДЕСЬ: 
HTTP://WWW.RENESSANS-KMV.RU/

МНОГОКВАРТИРНАЯ ЖИЛАЯ ЗАСТРОЙКА

С ОФИСНЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В РАЙОНЕ 

УЛ. НИКОЛЬСКАЯ, Г. ЕССЕНТУКИ

СРОКИ ВВОДА В ЭКСПЛУАТАЦИЮ: 
I ОЧЕРЕДЬ СДАНА

II ОЧЕРЕДЬ ( 135 КВАРТИР ) – I КВ. 2017
III ОЧЕРЕДЬ ( 162 КВАРТИРЫ ) – II КВ. 2018
IV ОЧЕРЕДЬ ( 162 КВАРТИРЫ ) – III КВ. 2019

1 КОМНАТНЫЕ – 36,0 М2; 43,4 М2; 45,2 М2 
2 КОМНАТНЫЕ  – 62,3 М2; 64,3 М2 
3 КОМНАТНЫЕ – 90,1 М2

г. Ессентуки, ул. Пятигорская, 124а 

renessans26 rambler.ru 

тел. отдела продаж: 

8 (8793) 42-61-42, 8 (928) 304-92-89
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Андрей Фоменко, фотограф

– Мы в последнее время чересчур часто задумываем-
ся о своем будущем… В чем причина? Наверное, мы его 
все-таки боимся. Помните старые советские фильмы? 
Вот там все было предельно просто: для киногероев той 
эпохи будущее было только одно – построенный комму-
низм, рай на земле. И простые люди совершенно спокой-
но ожидали завтрашнего дня, потому что верили и в идеи, 
и в идеалы. Подумайте только, о чем мечтали мальчишки 
в 60-х? Полететь в космос, стать моряком на подводной 
лодке, совершить подвиг… О чем мечтают сейчас? О новом 
«айфоне» или крутой компьютерной игрушке.
Но мне кажется, несправедливо сетовать из-за всего этого 
на «времена и нравы». Конечно, становясь взрослее, мы все 
острее осознаем ответственность за свое будущее и, самое 
главное, за будущее своих детей. Но это осознание выража-
ется, в основном, в бесконечной суете в попытках зарабо-
тать побольше денег, обеспечить себя и свою семью всеми 

прелестями современных технологий… Печи, которые сами 
готовят, телевизоры в полстены, навороченные гаджеты, на 
которые детвора «подсаживается», как рыбка на крючок… 
Вся научная фантастика, о которой мы когда-то читали в 
книжках, уже давно стала прозаичной реальностью, в ко-
торую уже не мы играем, а она играет нами. Мы разучились 
удивляться и радоваться самым простым, но от этого не ме-
нее важным вещам!
Так стоит ли его бояться, этого будущего? Во-первых, мы 
сами его определяем, поэтому в наших силах изменить 
его, сделать его желанным и действительно светлым. Во-
вторых, живите настоящим – оторвитесь, наконец, от теле-
визора или смартфона и посмотрите в глаза своим самым 
родным и близким людям, почитайте вместе с ребенком ум-
ную книгу, подурачьтесь в сугробах! И в-третьих, с Новым 
годом! Нарядите елку и начинайте уже по-настоящему, от 
души, мечтать! 

Вперед,
в
будущее?будущее?
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Чем Вам запомнится 
уходящий год?

Марина АЗАРОВА,
генеральный директор 
сети PlazaSPAHotels

– Уходящий год выдался на-
сыщенным на события. Были 
успехи, но и без трудностей 
не обошлось.  Рынок сана-
торно-курортных услуг КМВ 
активно развивался, значи-
тельно выросла конкуренция. 
Вместе с тем, 2016 год за-
помнился благодаря важным 
успехам – мы оздоровили ре-
кордное число гостей, улуч-
шили качество услуг и полу-
чили сотни благодарностей от 
клиентов и партнеров. Кроме 
того, результаты нашей рабо-
ты нашли признание со сторо-
ны экспертного сообщества. 
По итогам года, опублико-
ванным в журнале «Эксперт-
ЮГ»,  «Плаза» Кисловодск 
стал единственным санатори-
ем, попавшим  в рейтинг 250 
крупнейших компаний СКФО.
Что касается лично меня, то 
уходящий год принес много 
деловых и личных знакомств, 
а общение – это всегда шаг 
вперед. В канун Нового года 
всем читателям Pro КМВ же-
лаю крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия!

Юрий ХОДЖАЕВ,
депутат Думы 
Ставропольского края

– 2016 год был непростым и на-
сыщенным разными событиями. 
Самым важным для меня стало 
рождение внучки Эммы. Сейчас 
малышке всего 3 месяца. Впе-
реди у нее – целая жизнь, и от-
счет ее счастливым мгновениям 
начался в этом году. 
Второе значительное достиже-
ние уходящего года – победа в 
выборах. Этому предшествовала 
интересная, сложная и плодот-
ворная работа: общение с боль-
шим количеством разных людей 
во время многочисленных встреч. 
В профессиональной деятельно-
сти в качестве руководителя фи-
лиала АО АКБ «Международный 
финансовый клуб» также удалось 
результативно потрудиться на 
перспективу – был заложен фун-
дамент для проектов, которые во-
плотятся в жизнь в будущем году. 

Анатолий ПУДЛО,
управляющий 
агрокомплекса «Весна»

– Уходящий год для меня был до-
вольно насыщенным. Одним из 
главных событий можно по праву 
считать открытие новой теплицы, 
приуроченное к 15-летию ком-
пании. Эта новая современная 
постройка площадью 5 Га завер-
шила цикл реконструкции наше-
го тепличного комплекса. В 2016 
году «Весна» получила большое 
количество наград, среди которых 
диплом и золотая медаль на вы-
ставке «Золотая осень-2016», глав-
ная награда Национальной премии 
«Золотой Меркурий» в номинации 
«За вклад в формирование пози-
тивного делового имиджа Рос-
сии». А также в четвертый раз мы 
стали лауреатом и дипломантом 
конкурса «Сто лучших товаров 
России-2016». 
О человеческой доброте  много на-
писано и сказано. Но слова Аристо-
теля: «Служить другим и делать 
добро» сформулировали смысл 
жизни, пожалуй, проще, но гени-
альнее всех.  В этом году «Весне» 
посчастливилось участвовать и 
быть спонсорами нескольких ме-
роприятий, связанных с благотво-
рительной деятельностью. Среди 
них восхождение на Бештау, приу-
роченное ко Дню Победы; премия 
«Признание»; конкурс «Лучший 
социальный проект»; конкурс «Что 
мы сделали для Ставрополья».  

Дмитрий ДЕГТЯРЕВ,
вице-президент коллегии 
адвокатов Ставрополь-
ского края «Грушевский и 
партнеры»

– Уходящий год запомнился мне 
большим количеством работы. От-
кровенно говоря, я даже забыл о 
том, как выглядит мой родной дом! 
Дагестан, Осетия, Кабардино-Бал-
карская республика, Ростов, Крас-
нодар – и это не весь перечень ре-
гионов, где пришлось поработать. 
Как результат, пять выигранных 
крупных уголовных дел. Несмотря 
на это, год не был каким-то особен-
ным хотя бы потому, что рабочая 
нагрузка, как правило, всегда до-
вольно мощная. И это здорово, по-
тому что за каждой победой стоит 
достойный опыт, удовлетворение 
своей работой и, конечно, возна-
граждение тоже того стоит. Кста-
ти, с нового года у меня в планах 
открыть свою коллегию. Хочется 
абсолютной независимости и твор-
чества. Думаю, мне будет многое 
по плечу. А своих коллег и довери-
телей поздравляю с наступающим 
Новым годом и желаю, чтобы уда-
ча стала их постоянным спутником! 



[21]

  декабрь 2016  www.stav-pro.ru



[22]

  декабрь 2016  www.stav-pro.ru

[22]

декабрь 2016  www.stav-pro.ru

ПЕРСОНЫ ГОДА

Роман САВИЧЕВ,
генеральный директор
ОАО «Юридическое 
агентство «СРВ»

– Уходящий год, прежде всего, за-
помнится рядом профессиональ-
ных достижений. Мы продолжаем 
расти, расширяться, открывать 
новые горизонты и подниматься 
на новые вершины. Так, в 2016-м 
Группа компаний «СРВ» пополни-
лась еще одной, уже второй до-
черней компанией в Москве, ко-
торая работает с вип-клиентами 
из числа физических лиц.
Этот год также принес нам оче-
редную победу в главном россий-
ском конкурсе среди юридиче-
ских компаний страны – рейтинге 
«Право.ру-300». Уже четвертый 
раз подряд юридическое агент-
ство «СРВ» входит в число луч-
ших и крупнейших в своей сфере 
деятельности. Еще одно профес-
сиональное достижение – мы 
вновь стали лауреатами конкурса 
«100 лучших товаров России». 
«СРВ» присужден высший приз 
конкурса – «Лидер качества».
Что касается личных впечатле-
ний, то 2016 запомнится новыми 
путешествиями. Посвятив им два 
месяца, я посетил вместе с се-
мьей 8 стран, в которых прежде 
никогда не был. Теперь их ровно 
80 – государств, которые я посе-
тил. Жизнь повсюду прекрасна и 
удивительна. Надо только суметь 
увидеть это.

Алексей РАЗДОБУДЬКО,
депутат Думы 
Ставропольского края

– Уходящий год был для меня на-
сыщенным, очень интересным и 
плодотворным. Самым значимым 
его событием, конечно же, стали 
выборы. Кампания была связана с 
интересными встречами, знаком-
ствами, новым опытом. В этом 
году был заложен фундамент 
для будущей активной работы в 
качестве депутата краевой Думы. 
Намечено много дел, связанных с 
конкретной помощью избирате-
лям, решением ряда важных для 
округа задач. Самая главная из 
которых – сделать жизнь людей 
чуточку лучше.  
В течение всего года меня под-
держивали близкие друзья, чле-
ны семьи, и это во многом стало 
залогом успеха. А победа в выбо-
рах – результат серьезной работы 
моей команды и, конечно, показа-
тель доверия избирателей.

Наталья РАДЧИНА,
директор 
ООО «СБС-Пятигорск», 
член президиума Совета 
женщин Пятигорска

– Уходящий год был несколько 
сумбурным, непростым, но все 
же очень плодотворным. Я была 
избрана в президиум женского 
совета города Пятигорска. Мы 
инициировали и провели немало 
благотворительных акций и со-
циально значимых мероприятий. 
Приятно осознавать, что удалось 
помочь многим людям.
Что касается основной деятель-
ности, хочу отметитьпрофесси-
онализм мастеров предприятия 
«СВС-Пятигорск», благодаря кото-
рому значительно уменьшилось 
количество заявок: лифты, даже 
старые, работают бесперебойно. 
Радостно, что лифтовое хозяйство 
города постепенно обновляется.
Год был удачным для моего сына, 
достижениям которого я радуюсь 
еще больше, чем своим. В это 
сложное из-за кризиса время, я 
особенно ощутила поддержку 
близких и друзей. Когда рядом 
те, кто тебя понимает, появляют-
ся силы осуществлять любые за-
думки.  

Руслан ЛЕЧХАДЖИЕВ,
начальник ФКУ 
«Управление дорог 
«Северный Кавказ»

– Участок дороги Р-217 федераль-
ной трассы «Кавказ» в границах 
города Минеральные Воды дол-
гое время был самым узким в 
Ставропольском крае. Автомоби-
листы со всей страны ежедневно 
тратили много времени и терпе-
ния для того, чтобы преодолеть 
его, следуя на работу, домой, по 
личным делам. Но сегодня, к сча-
стью, ситуация в корне измени-
лась: в этом месяце завершатся 
работы по капитальному ремонту 
этого участка, дорога станет на-
много комфортнее. Пожалуй, этот 
проект и стал самым важным в 
уходящем году: для меня лично 
и коллектива «Упрдор «Кавказ», 
для жителей Кавминвод.
Хочу отметить рекордные темпы 
ремонта данной трассы протяжен-
ностью более девяти километров. 
Всего за полгода наши специали-
сты привели ее в нормативное 
состояние. Сейчас участок дороги 
Р-217 «Кавказ» км 348+600 – км 
356+600 шириной 4-6 полос отве-
чает всем современным требова-
ниям и обеспечивает высокий тех-
нический уровень эксплуатации.

Чем Вам запомнится 
уходящий год?
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Елена Коробченко
В жизни каждого человека рано или поздно возникают во-
просы: что он сделал для других? Какую принес пользу? Что 
оставит после себя на Земле? Героиня нашего интервью Еле-
на Коробченко получила ответы на них в своем призвании, 
которое она обрела, дав жизнь благотворительному проекту 
«Дети в больнице». Вот уже три года Елена помогает детям 
с раковыми заболеваниями, находящимся в отделении он-
кологии и гематологии Краевой детской клинической боль-
ницы. Эта хрупкая стройная женщина таит в душе большую 
силу, которая позволяет многим людям рядом с ней обрести 
надежду и воспрянуть духом. Что помогает ей самой твердо 
стоять на ногах? Как изменилась ее собственная жизнь? Чего 
больше в этом мире – равнодушия или сочувствия? Об этом 
и многом другом – в интервью с организатором благотвори-
тельного проекта «Дети в больнице» Еленой Коробченко.

текст АЛЕКСЕЯ МАРЬЯСОВА, фото АНДРЕЯ ФОМЕНКО

Круг силыКруг силы
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– Расскажите о себе. Вы обычный че-
ловек? Или нет? Как Вы считаете?
– Ух, сложно вот так сразу сказать, 
даже не задумывалась над тем, какая 
у меня судьба. Выйду на пенсию, буду 
размышлять об этом. А пока не до того, 
пусть все идет, как идет. Единственное, 
я верю, что случайности не случайны, 
и нужно стараться понимать, почему 
ты оказываешься в определенное вре-
мя в определенном месте. Для чего 
тебе дается то или иное испытание.

– В Ставрополе Вы как оказались?
– В Ставрополе я родилась, это мой 
родной город. Никогда отсюда не 
уезжала, не планирую и не хочу. 
Хочу быть ему хоть чем-то полезной.

– А кто Вы по профессии?
– У меня экономическое образова-
ние. Какое-то время я занималась 
торгами на фондовой бирже. А по-
том благодаря супругу у меня появи-
лась возможность сосредоточиться 

на семье. И родился проект «Дети в 
больнице», которому я уделяю столь-
ко времени, что теперь это можно на-
звать моей работой, большим и глав-
ным делом.

– Вы сами когда-нибудь в детстве в 
больнице лежали?
– Никогда, ни разу.

– А как тогда у Вас появилась идея 
создания такого проекта? С чего все 
началось?

– Началось все с того, что я стала помо-
гать детским домам. Занималась этим 
лет шесть. Но мне всегда хотелось не 
просто приезжать в качестве спонсора, 
который выгрузил подарки и уехал, а 
получать общение и быть полезной в 
плане человеческих отношений, со-
переживания, взаимопонимания. А в 
детском доме, к сожалению, это прак-
тически невозможно.
Прошло какое-то время, и однажды, 
проезжая мимо Ставропольского кра-
евого онкоцентра на улице Октябрь-
ской, я подумала: там же наверняка 
есть дети… Чем они занимаются, как 
проводят время? Я тогда еще не зна-
ла, что у нас есть только одно детское 
онкологическое отделение – в Детской 
краевой больнице.
Примерно в то же самое время мне в 
соцсетях прислали ссылку на телесюжет 
о девочке, которая проходила лечение 
в отделении онкологии. Это было три с 
половиной года назад. Я стала помо-
гать ей и ее маме. Сначала думала –  

«Моей целью было организовать 
постоянные занятия с детишками, 
устроить им досуг, помочь интересно 
провести время. Они же порой 
очень долго находятся в больнице. 
Не месяц, не два, проходят годы, 

пока идет лечение».

О ЦЕЛИ:
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просто довезу их до больницы, но по-
том решила подняться в палату. Тог-
да первый раз попала в отделение и 
увидела этих детей своими глазами. 
Вот так все постепенно и закрутилось.

– Как ее звали?
– Анечка… Этот проект – в память о ней. 
У нее был рак на четвертой стадии, и в 

итоге… она ушла. Это стало таким потря-
сением для меня. Хотя в глубине души я 
понимала, что такое заболевание – это 
непросто. Но осознавать, что все произо-
шло так быстро, безумно тяжело...
Честно говоря, я тогда смалодушничала, 
решила, что больше не буду приходить 
в больницу никогда. Спустилась во двор, 
села на скамейку и просто плакала. Но 
потом подумала: почему я жалею себя, 
а не этих детей и их родителей? Только 
представьте, они жили так же, как мы, 
обычной жизнью, и не думали, не гада-
ли о такой судьбе. И вдруг раз – оказы-
ваются в этом отделении, и все меняет-
ся. Они не могут посещать ни школу, ни 
садик, не имеют возможности вообще 
куда-либо сходить, можно только к ним 
прийти. Вот я пришла, и вот уже проекту 
«Дети в больнице» три года.

– Можно сказать, что Ваша жизнь раз-
делилась: до проекта и после?
– Конечно! Она не просто разделилась, 
я теперь чувствую ее наполненность 
и сконцентрированность, понимаю ее 
ценность прежде всего. Благодарю Бога 
за каждый прожитый день.

– Вы верующий человек?
– Да. Вера мне помогает. Вера и до-
верие. Если ты не понимаешь, поче-

му все происходит именно так, до-
верься тому, кто понимает.

– Вы помните, как менялись Ваши 
впечатления от посещений больни-
цы?
– Самым трудным был первый раз. 
Это был шок, когда я увидела детей, 
идущих с капельницами по коридо-
ру, обездвиженных в инвалидных 
креслах после операции, лысень-
ких, с аппаратиками. Когда не стал-
киваешься с этим лично, можешь 
умозрительно представлять, что да, 
это есть, но где-то там, за стеной. А 
когда раз посмотришь этим детям в 
глаза, то уже не сможешь забыть и 
думать об этом, как о чем-то дале-
ком.
Сейчас, бывает, когда я выйду, могу 
попереживать наедине с собой. Но 
с детьми нельзя сидеть с хмурым 
лицом и жалеть их тоже не нужно. 
Жалость в данном случае деструк-
тивна. Можно сочувствовать и со-
переживать, это подразумевает дей-
ствие и помощь.

– Какого они возраста?
– Детки? От новорожденных до во-
семнадцати лет. Отделение рассчи-
тано на тридцать человек, и за год 
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ки-раскраски, канцтовары. Закупали 
даже медицинскую аппаратуру. В этом 
году наш проект «Дети в больнице» 
стал победителем муниципального 
конкурса «Что я сделал для Ставро-
поля», и мы получили сертификат на 
триста тысяч рублей. На эти деньги 
приобрели инфузионные стойки, ме-
дицинские тумбы и прочее.

– С чем приходится иметь дело чаще? 
С равнодушием или сочувствием?
– Не могу сказать, что часто сталкива-
юсь с равнодушием… Наоборот, сейчас 
у нас очень много друзей и единомыш-
ленников. Постоянно прибавляются 
новые помощники, это очень приятно. 
Люди верят в нас, поддерживают, обо-
дряют.

– Есть мнение, что жертвовать и по-
могать как раз готовы те, кто  
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«У меня правило: когда заходишь 
в отделение,  все свои эмоции, 
страхи переживания оставляешь 
за дверью.  Ты должен быть 
солнышком – сиять и улыбаться».

О ПРАВИЛАХ:
через него проходит до восьмисот 
пациентов.

– Вы поддерживаете отношения с по-
допечными вне больничных стен? 
Вам пишут, звонят?
– Да, и пишут, и звонят. В том числе и 
после того, как возвращаются из боль-
ницы домой. У меня даже есть назван-
ная племянница Лиана, которая сама 
меня выбрала в тети. В целом многие 
не хотят прерывать общения, и, как это 
ни парадоксально, даже скучают по 
больнице, потому что детская память 
избирательна и запечатлевает лишь то 
веселое и хорошее, что было там.

– Не бывает, чтобы все было идеаль-
но. С какими трудностями Вы сталки-
ваетесь? Что вообще самое трудное в 
том деле, которым Вы добровольно 
занимаетесь?
– Главная сложность в том, что мы ра-
ботаем с тяжелобольными детьми, и 
они не все выздоравливают. А других 
трудностей я не вижу. Во всяком слу-
чае, с ними можно справиться.

– Расскажите подробнее, как Вы зани-
маетесь с ребятами?
– У нас каждую неделю – один-два раза –
проходят всевозможные занятия: 

творческие, развивающие, мастер-
классы, праздники. Вместе отмечаем 
1 июня, весенние праздники, устраива-
ем новогодние елки.
Вот как раз готовимся к уже четвертой 
встрече Нового года в отделении. Соби-
раем письма детишек Деду Морозу, по-
сле чего придет самая настоящая Сне-
гурочка с коробкой «Почты России». Все 
письма мы публикуем в наших группах 
в социальных сетях: в Facebook, в «Од-
ноклассниках», в Instagram – это наши 
средства общения с миром, донесения 
до людей наших надежд и чаяний. С 
разрешения родителей публикуем и 
фотографии самих детишек во время 
занятий. Хочется показать многим лю-
дям: посмотрите, какие они замеча-
тельные! Как можно им не помочь?!

– Люди оказывают материальную по-
мощь, когда видят Ваши послания?
– Случается, конечно. И по возможно-
сти мы сами оказываем такую помощь, 
если есть крайняя необходимость. На-
пример, закупаем препараты, средства 
реабилитации. Помогаем и отделению 
в целом. Завозим каждую неделю 
средства гигиены, памперсы, пеленки, 
мыло, салфетки – словом, то, что нуж-
но всегда. Плюс привозим детишкам в 
личное пользование журналы, книж-
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сам считает копейки. Или Вы не за-
мечали, что есть какая-то законо-
мерность между благосостоянием 
человека и его готовностью помочь?
– По-разному. Есть и те, и другие. Но 
вообще я никогда не делила людей 
по какой-то социальной принадлеж-
ности. Каждый, кто помогает, прежде 
всего богат душой. Вот это для меня 
самое главное. Я им всем бесконеч-
но благодарна и рада любой помощи. 
Кто-то может купить дорогую аппара-
туру, а кто-то – три флакона жидкого 
мыла, и то, и другое для меня одина-
ково ценно. Главное, что человек не 
прошел мимо, сделал то, что смог.
Кстати, когда я только начинала этим 
заниматься, далеко не все из мое-
го окружения меня поняли. Многие 
спрашивали: «Зачем тебе это нужно? 
Что ты там забыла?». Но я и не пыта-
лась никому ничего доказать. И объ-
яснять свои мотивы не хотела. Тому, 
кто чувствует то же, что и я, не нужны 
пояснения.

го? Стараюсь откликаться на то, что 
меня касается.

– Онкологическое заболевание зача-
стую воспринимается как приговор. 
Как дети переносят свой диагноз? 
Они вообще осознают, что с ними 
произошло и что им угрожает?
– Надо понимать, что онкологией бо-
леют дети разного возраста. Есть со-
всем маленькие – они, конечно, ни-
чего не понимают. Просто находятся 
в больнице и лечатся, это их мир. 
Что касается детей постарше… Здесь 
по-разному: кто-то знает, кто-то нет. 
Кто-то даже, наоборот, сам пытается 
поддержать и успокоить свою маму, 
понимая серьезность диагноза.
Это очень сложная в психологиче-
ском плане тема. Когда, бывает, при-
ходишь в отделение и видишь вновь 
поступивших, сидящих на диванчике 
в коридоре, то по их глазам сразу по-
нимаешь – это новенькие. Потом спу-
стя какое-то время общаешься с ма-
мами этих детей, и они рассказывают, 
что не знали поначалу, как теперь 
смеяться, говорить в полный голос 
и вообще хоть что-то делать, когда 
в жизни происходит такой ужас. Но 
ужас отступает. Приходит осознание: 
то, что случилось, уже случилось, 
надо двигаться дальше, лечиться.

– А Вам приходилось оказывать не 
только материальную, но и психоло-
гическую поддержку детям, их ро-
дителям? Есть ли слова утешения в 
этом случае?

Но если кто-то предпочитает не ви-
деть эту сторону жизни и ничего об 
этом не знать, быстро «пролистнуть», 
как неприятную страницу, – это его 
право. И я принимаю такую позицию, 
это по-своему нормально, людям 
просто страшно в глубине сердца.

– Что Вас связывает с Юридическим 
агентством «СРВ»?
– Они оказывают помощь детскому 
онкологическому отделению Крае-
вой больницы уже много лет, так что 
мы познакомились не вчера. Но со-
всем недавно они предложили мне 
сделать такой необычный шаг – вы-
ступить на страницах журнала и все 
рассказать, чтобы привлечь к про-
блеме детей в больнице еще боль-
шее число людей. Признаться, я сна-
чала смешалась – я ведь делаю все 
это не ради какой-то известности. Но 
если от этого будет польза нашему 
делу, то я готова рассказывать о про-
екте снова и снова.

– Как Вы считаете, справедливо ли, 
что государство тратит большие сред-
ства на реализацию разного рода пи-
ар-проектов, на приглашение звезд в 
большой спорт, а детям приходится 
собирать средства всем миром?
– Меня это не раздражает. Я не пере-
считываю деньги в чужих карманах. 
Я знаю, что могу что-то сделать, при-
нести пользу, и делаю свое дело. А 
если я не могу как-то повлиять на по-
рядок вещей в мире, почему я долж-
на переживать и страдать из-за это-

 

ПЕРСОНА

«Не стараюсь других тыкать носом 
в чужое горе. Наоборот, хочется 
представить, что это просто дети. 
Дети, которые радуются жизни, 
несмотря ни на что. Просто сейчас 
проходит такой период, и его нужно 
пережить, я лишь помогаю оставить 
об этом периоде хорошие 

воспоминания».

О ВОСПОМИНАНИЯХ:
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на. Мы не благотворительный фонд, 
мы не привлекаем денежные сред-
ства, и, тем не менее, оказываем он-
кологическому серьезную помощь и 
многого уже добились.

– Вы все время говорите не «я», 
а «мы». Кто, кроме Вас, входит в 
«ядро проекта»?
– Я его организатор, изначально это 
была моя идея. А потом ко мне при-

соединилась моя верная подруга 
Илона Адошева, с которой мы уже 
несколько лет идем вместе. Вот это и 
есть наше «ядро». А еще с нами мно-
го-много людей, которые предлагают 
свою помощь, а мы в свою очередь 
всегда знаем, что можем к ним об-
ратиться. Например, когда мы отме-
чали в отделении трехлетие проекта 
«Дети в больнице», в это мероприя-
тие было вовлечено столько людей, 
что мы едва поместились в игровой 
комнате, где проходят все наши за-
нятия. Конечно, каждый участвует в 
проекте бескорыстно и добровольно. 
Деньги за это никто не получает.

– Администрация больницы, руко-
водство отделения – как они смо-
трят на Вашу деятельность?
– Ну, конечно же, мы все делаем 
только с их ведома. И очень благо-
дарны за понимание главврачу – 
Игорю Николаевичу Анисимову.
На самом старте проекта я все обгово-
рила с заведующим отделением Алек-
сандром Валентиновичем Роговым  

 

ПЕРСОНА

– Если ребенок ушел, то тут ниче-
го в утешение не скажешь. Вообще 
нет таких слов на свете. Ты ничем не 
поддержишь, ты можешь просто ока-
заться рядом и сказать: «Если моя по-
мощь нужна, рассчитывайте на меня». 
Вот и все.

– Вы верите, что существует ложь во 
спасение?
– Я точно знаю, что родителям говорят 
всегда и все. Даже говорят, сколько 
осталось… Думаю, это правильно, ро-
дители должны знать. Другой вопрос, 
что они донесут ребенку, и нужно ли 
что-то вообще доносить. Тут каждый 
решает сам. Это сложный вопрос без 
правильных ответов на него.

– Расскажите, как проходит Ваш ти-
пичный рабочий день.

– Сложно подсчитать, сколько я уде-
ляю времени проекту... Пожалуй, 
очень много. Это постоянный процесс, 
в котором нет пауз и остановок. С утра 
просматриваю свои планы, коррек-
тирую, потом начинаются созвоны, 
встречи, подготовка ко всевозможным 
мероприятиям. Если требуется, в тече-
ние дня отправляюсь делать закупки 
для отделения. А еще нужно постоян-
но придумывать что-то новое – новые 
формы досуга, общения, встреч. Хо-
чется успеть как можно больше в тот 
кусочек жизни, который отведен каж-
дому из нас.

– Свободное время у Вас остается? Как 
Вы его проводите, чем увлекаетесь?
– Свободного времени катастрофиче-
ски мало. Но дело даже не в этом. Наш 
проект – это и есть мое главное увле-
чение. Я не ищу чего-то еще.

– Есть люди – в реальном ли мире или 
герои художественных произведений – 
на которых Вы ориентируетесь, кото-
рые являются для Вас примером?

– Назвать навскидку каких-то книж-
ных героев я, пожалуй, не могу. Что 
касается живых людей, для меня 
долгое время является примером и 
путеводной звездой Чулпан Хама-
това. То, что она делает, достойно 
огромного уважения. Однажды че-
ловек выбирает для себя этот путь и 
идет по нему, не сворачивая. 

– Что-нибудь может Вас остановить? 
Заставить изменить отношение к 
проблеме?
– То, что меня, действительно, может 
остановить… Знаете, я хочу думать, 
что это случится еще нескоро. А уве-
ренность по поводу правильности 
того, чем я занимаюсь, только креп-
нет. Я все больше очаровываюсь эти-
ми детьми и персоналом отделения, 
который так много делает для своих 

маленьких пациентов. Поэтому нет, 
только вперед.

– У Вас есть свои дети? Они Вас под-
держивают?
– Да, у меня взрослый сын, ему 
уже двадцать лет. Конечно, он зна-
ет о нашем проекте и много помо-
гает. И вообще, когда я начинала 
этим заниматься, только поддерж-
ка моего супруга и моей семьи 
дала мне ощущение того, что все 
получится. У нас, как я уже гово-
рила, все и началось с того, что мы 
вместе оказывали личную помощь 
детдомам, а потом той девочке – 
Ане. Он с большим пониманием от-
носился и относится к этой работе. 

– Расскажите о своих планах. О чем 
Вы мечтаете?
– Мне бы очень хотелось, чтобы мы 
– наш проект «Дети в больнице» – 
были еще сильнее. Чтобы о нас уз-
нало еще больше людей. И я очень 
хочу, чтобы нашими единомышлен-
никами гордился весь край, вся стра-

«Не хочу делить людей по какой-
то социальной принадлежности. 
Каждый, кто помогает, он прежде 
всего богат душой. Вот это для 

меня самое главное».

О БОГАТСТВЕ:
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и получила его поддержку. Замечатель-
ный человек. В том, какая обстановка 
создана в отделении сегодня, есть его 
огромная заслуга. Он прекрасно пони-
мает, что детям нужна не только тера-
пия, но и положительные эмоции.
Мы постоянно все согласовываем с ним – 
что можно, а что нельзя. Например, мы 
не разрешаем взрослым, которые при-
ходят в отделение, чтобы помочь, брать 
с собой детей. Иногда нам задают такие 
вопросы, мол, можно я сына и дочку с 
собой возьму, но мы всякий раз отвеча-
ем, что детям там делать нечего. Я счи-
таю, это правильно. Ни к чему.

– Может быть, Вы хотите сейчас кого-то 
поблагодарить?
– Из тех, кто нам помогает? Если назвать 
каждого, боюсь, этому придется посвя-
тить все страницы журнала. И в то же 
время страшно кого-то обидеть, неволь-
но забыв. Но, например, могу сказать, 
что нам много помогает студия детских 
праздников «Планета детства», которая 
постоянно участвует в наших меропри-
ятиях. Они взяли на себя обязанность 
проводить занятия с детьми, и это здо-
рово, потому что был период, когда эти 
занятия я вела одна, а теперь могу ис-
пользовать освободившееся время для 
других полезных дел. Также хочу на-
звать замечательную студию детских 
праздников «Тикиряш». Мало того, что 
они приходят к каждому ребенку на его 
день рождения, но и помогают устраи-
вать все наши новогодние елки. Можно 
отметить ребят из анимационной груп-

пы «Арт-максимум», они приходили на 
наше трехлетие, провели шоу мыльных 
пузырей, подарили детям незабывае-
мые впечатления. У нас в гостях бывают 
и музыканты – скрипачка Евгения Хано-
ва, она очень известна в Ставрополе и 
в особом представлении не нуждается. 
Музыкальная группа ICBand была не-
сколько раз, ждем их с нетерпением 
снова. Большое спасибо театру кукол 
«Добрый жук», команде ведущих «Шоу 
профессора Николя». Да, гостей за про-
шедшие три года было много.

– У Вас сейчас есть возможность обра-
титься к большой аудитории журнала, 
в том числе к родителям таких детей, 
которым Вы помогаете. Что бы Вы им 
сказали?
– Я бы сказала: не опускайте руки и верь-
те. Вот во что вам хочется: в чудо, во вра-
чей, во Всевышнего, в силу Вселенной, в 
себя, в своего ребенка. Главное, верьте! А 
в наступающем новом 2017 году я желаю 
всем крепкого здоровья – и взрослым, и 
детям.  Меня потрясают иногда родители 
детишек, которые уже прошли лечение, 
или даже тех детей, которых уже нет 
с нами. Они все продолжают помогать 
тем, кто сейчас находится в больнице, 
кто борется за жизнь. Эти люди стано-
вятся волшебниками, дедами морозами, 
снегурочками, исполнителями детских 
желаний. Это круговорот добра, которое 

всегда возвращается и передается от 
сердца к сердцу.

– Меняя мир вокруг, обязательно ме-
няешься сам. Вы изменились за эти 
годы?
– У меня возросла вера в людей, а вну-
три появился стержень. Знаете, как я 
иногда представляю наш проект, наш 
круг людей, которые его составляют? 
Это круг силы, в центре которого, под 
защитой которого находятся наши ма-
лыши. Круг добрых и сильных людей, 
готовых прийти на помощь без лишних 
слов. Я знаю, что нас много. И значит, 
круг силы будет расширяться и стано-
виться все прочнее.

– Искреннее спасибо Вам за то, что Вы 
делаете. Вы очень мужественный че-
ловек.
– Мужественный? Нет… Я просто их всех 
очень люблю.

Организаторы и участники благотво-
рительного проекта «Дети в больни-
це» благодарят ОАО «Юридическое 
агентство «СРВ», лично генерального 
директора компании Романа Савиче-
ва и его супругу, первого заместите-
ля генерального директора Ларису 
Савичеву за финансовую помощь, 
сделавшую возможным выход в свет 
этого материала. 

«Все наше общение, все, что мы 
делаем в отделении, – это и есть 
психологическая помощь. Люди 
все время варятся в одной и той 
же обстановке, а мы вытаскиваем 

их из этой рутины».

О ПОМОЩИ:

Внимание! Если Вы хотите поддержать благотворительный проект 
«Дети в больнице», Вы можете обратиться к организатору проекта 
Елене Коробченко.
 Тел.: +7 962 454 89 16
 e-mail: elena.k-2005@mail.ru
Дополнительную информацию о проекте «Дети в больнице» можно 
получить в группах в социальных сетях:
 https://vk.com/deti_v_bolnice_stavropol
 https://ok.ru/deti.v.bolnice.stavropol
 Instagram @deti_v_bolnice
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деловое предложение

ПАНОРАМА

Новый год в новой 
квартире

Агентство недвижимости «Новострой Юг» предлагает квартиры в жилых 
комплексах, возведенных строительной компанией «Зет Эс-Строй», 
которая входит в группу российских застройщиков, занимающих до-
стойную позицию на рынке строительства и контроля качества строи-
тельно-монтажных работ. Приобретение квартиры – достойный способ 
инвестиции и возможность начать новую жизнь в собственном жилище.
Сдача дома запланирована на февраль 2017 года.
Продажа квартир в жилом комплексе на пересечении улиц 
Адмиральского и Железнодорожной.
Офис продаж: г. Пятигорск, ул. Мира, 137а, офис 5
Тел.: 8 (938) 508-82-14, 8 (905) 464-61-35
8 (988) 119-27-93, 8 (919) 753-49-09.
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 Ипотека выгоднее,
недвижимость
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис по 
оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на по-
ходах и очередях в банках для клиентов, желающих приобрести не-
движимость в городе Ставрополе.

г. Ставрополь
ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

Новые развлечения
на борту Turkish Airlines

Бортовая система развлечений Turkish Airlines была расширена, что-
бы учесть потребности даже самых взыскательных пассажиров. Turkish 
Airlines пополнила свой спектр услуг на борту еще одним техническим 
новшеством. Пассажиры бизнес-класса, путешествующие на самоле-
те без встроенных в кресло видеомониторов, так же, как и на рейсах, 
продолжительностью более 2,5 часов, смогут провести время за про-
смотром фильма или за игрой на планшете. В качестве своего послед-
него технического дополнения национальный авиаперевозчик пред-
ставил обновленное мобильное приложение. Напоминаем, что рейсы 
ТК 483/484 по маршруту «Ставрополь-Стамбул-Ставрополь» выполняются 
два раза в неделю по понедельникам и средам.
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8 918 888-42-11 / 8 909 761-87-99 / 8 8793 38-26-30 
e-mail: kapish.75@mail.ru / mikhno@mail.ru / oligin09@mail.ru

Системы инженерного 
крепежа.

Все для водоснабжения, отопления, микроклимата 
помещений жилого и коммерческого строительства.

Система отопления 
и водоснабжения.

Современные полимерные трубопроводные 
системы.Трубы и фитинги из полипропилена.
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– Андрей Рамилевич, начинается сезон 
отпусков и для многих россиян стано-
вится актуальна покупка валюты. Где ее 
лучше обменять?
– На мой взгляд, самая привлекательная 
площадка для обмена валюты – валют-
ный биржевой рынок. Например, банки 
покупают валюту на бирже, а с 2012 года 
это могут сделать физические и юридиче-
ские лица. Обмен валюты происходит по 
биржевому курсу, без банковских спре-
дов. Покупка проходит через посредника 
– брокерскую компанию. Конечно, брокер 
и биржа взимают комиссию за оказанные 
услуги, но, как правило, они не очень ве-
лики.
В частности, «Открытие Брокер» берет 
0,035%, но не менее 1 руб. за сделку и 
0,02% за вывод любой суммы в валюте1. 
И это вместе с комиссией биржи. В то же 
время, банковский курс может отличать-
ся от биржевого на несколько рублей – 
при покупке даже двух-трех тысяч долла-
ров разница будет существенной.

– Хорошо, куда нужно пойти, чтобы об-
менять валюту на бирже?
– Сейчас, к счастью, уже никуда ходить не 
надо, и носить при себе наличные тоже. И 
это второе большое преимущество биржи. 
Для обмена валюты достаточно пары минут, 
независимо от объемов покупки. Операцию 
можно совершить из любой точки мира са-
мостоятельно (онлайн через торговый тер-
минал) или по телефону. Все расчеты без-
наличные. Для обмена достаточно открыть 
счет в брокерской компании. В «Открытие 
Брокер» это, кстати, тоже можно сделать 
дистанционно или в нашем офисе буквально 
за 30 минут. Купив валюту дистанционно на 
свой брокерский счет, вы легко и быстро мо-
жете перевести ее на банковский.
Кстати, при выборе «Открытие Брокер» по-
является еще один серьезный плюс. Компа-

Валюта: как купить и 
куда инвестировать? 

Покупка валюты в последние годы получила широкое распространение среди россиян: 
одним доллары и евро требуются для путешествий, другие убедились в необходимости 

диверсификации своих накоплений в условиях валютных колебаний и девальвации 
рубля. Но большинство до сих пор по старинке идут за валютой в обменники и офисы 
банков, в то время как появились более удобные, современные и безопасные способы 

покупки. Об одном из таких способов, а также об актуальных способах вложения 
валюты в рамках нашей постоянной рубрики «Про финансы» расскажет Андрей 

Газизов, официальный представитель АО «Открытие Брокер» в Ставропольском крае.

ния входит в крупнейшую частную финан-
совую группу по размеру активов в стране2. 
Вместе с ней в группу входит один из веду-
щих частных банков – «Открытие». Опера-
ции, которые проводятся внутри группы, 
например, перевод валюты с брокерского 
счета на банковский, осуществляются бы-
стро и без дополнительных комиссий.

– Я правильно понимаю, что могу купить 
любую сумму и в любое удобное время?
– Не совсем так. Обменять вы можете сум-
му, кратную 1000 у.е. (евро, долларов США, 
юаней, фунтов стерлингов и т.д.), и только во 
время торговой сессии выбранного инстру-
мента. Разные валютные пары торгуются в 
разное время. Но вы можете оставить заявку 
на покупку нужной валюты по приемлемой 
для вас цене нашему трейдеру по телефону 
или в торговом терминале. При достижении 
указанной цены сделка совершится автома-
тически. Кроме того, обменять валюту вы 

можете даже на своем смартфоне, главное – 
наличие брокерского счета, необходимой на 
нем суммы и Интернета. 

– А если валюта нужна мне для сбере-
жений?
– Этот способ особенно удобен для тех, кто 
покупает валюту регулярно. Кроме того, мы 
можем предложить множество интересных 
способов размещения валюты, потому что 
ставки по депозитам, особенно валютным, 
сейчас крайне низкие. Средневзвешенные 
процентные ставки по вкладам физических 
лиц в долларах США на сентябрь 2016 года 
составили 1,56% годовых. Это на срок свыше 
1 года! Все эти данные вы легко можете най-
ти на сайте ЦБ3.    
    
– Какие, например?
– Один из самых популярных способов – по-
купка еврооблигаций. Есть такой инстру-
мент – облигации, и он отчасти похож на 
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депозиты. С депозитом вы под проценты 
даете взаймы банку, а с облигациями – госу-
дарству и коммерческим компаниям. Выпла-
чивают проценты по облигациям также ре-
гулярно – раз в полгода или год. Облигации 
предполагают низкие риски, их доходность 
может существенно превышать депозитную 
ставку, а продать облигации можно в любой 
момент по рыночной цене.
Среди облигаций есть безусловный лидер 
для инвесторов – еврооблигации. По сути 
– те же долговые обязательства, но разме-
щенные за рубежом. Ценные бумаги по-
купаются в валюте, и прибыль поступает 
в валюте. Например, вы можете приобре-
сти еврооблигации Министерства финан-
сов РФ. Риск, что эмитент не выполнит 
свои обязательства, минимален. А доход-
ность ценных бумаг составляет около 4% 
годовых в долларах США4. 

– А существуют ли безрисковые варианты 
вложений? 
– Риск, даже минимальный, при инвестиро-
вании существует всегда. Консервативным 
инвесторам я бы рекомендовал обратить 
внимание на защитные структурные про-
дукты – готовые финансовые решения с га-
рантией сохранения вложенного капитала и 
высокой потенциальной доходностью. Что-
бы совместить эти параметры, в структур-
ном продукте, как правило, используются 
два инструмента – защитный и доходный. 
Защитная часть инвестируется в инстру-
менты с фиксированной доходностью, на-
пример, банковский депозит или облигации. 
Доли распределяются так, чтобы к концу 
срока инвестирования защитная часть с по-
лученным по ней доходом достигла уровня 
первоначального капитала. Доходная часть 
идет на покупку высокомаржинальных ин-
струментов, за счет чего достигается высо-
кая потенциальная доходность. 
Таким образом, вам ничего не нужно де-
лать, вы инвестируете в продукт со 100%-й 
защитой капитала и можете прилично за-
работать, если идея наших аналитиков сра-

ботает. И ваши средства освобождаются в 
заранее известную дату. У нас есть продукты 
как в рублях, так и в валюте5. Из последних, 
например, структурный продукт «Здоровье 
всегда в цене». Потенциально он может при-
нести целевую доходность в размере 8,5% в 
долларах США. 

– А какие еще способы пользуются спросом 
среди ставропольцев?
– Прямая покупка иностранных акций, 
особенно, американских. Мы даем доступ 
нашим клиентам на рынки США – NYSE, 
NASDAQ, AMEX, Германии – XETRA, Вели-
кобритании – LSE SET S/IOB, внебиржевой 
рынок. Кстати, наши клиенты могут торго-
вать наиболее ликвидными американски-
миценными бумагами, в том числе с кредит-
ным «плечом». Для этого также достаточно 
открыть брокерский счет, перевести на него 
доллары США, подключить торговую плат-
форму и можно начинать работу. Потенци-
альная доходность таких инвестиций прак-
тически неограничена, но и риски выше. 
Кроме того, у нас предусмотрены сервисы с 
инвестиционными идеями по иностранным 
рынкам. 

1 Тариф «Конверсионный». Более подробная информация на 

сайте компании open-broker.ru в разделе «Тарифы» – https://

open-broker.ru/ru/pricing-plans/conversion/.
2 По данным «Открытие Холдинг»: 

http://openholding.ru/
3 По данным Банка России:

https://www.cbr.ru/statistics/?PrtId=int_rat
4 Доходность еврооблигаций Министерства финансов РФ (тикер 

– RUS-28) к погашению 24.06.2028 г. по индикативным ценам по 

состоянию на 10.00 (мск) 12.12.2016 г. составляет 4,08% годовых 

в долларах США.
5 Структурные продукты, привязанные к курсам валюты 

(«валютные» структурные продукты), возможно приобрести 

через Общество с ограниченной ответственностью «Управля-

ющая компания «ОТКРЫТИЕ». Лицензия профессионального 

участника рынка ценных бумаг №045-07524-001000 от 23 

марта 2004 г. на осуществление деятельности по управлению 

ценными бумагами, выданная ФКЦБ России, без ограничения 

срока действия. 

Результаты деятельности управляющего по управлению 

ценными бумагами в прошлом не определяют доходы уч-

редителя управления в будущем. До заключения договора 

ознакомиться с условиями управления активами, получить 

сведения о лице, осуществляющем управление активами, 

и иную информацию, которая должна быть предостав-

лена в соответствии с федеральным законом и иными 

нормативными правовыми актами Российской Федерации 

можно в ООО УК «ОТКРЫТИЕ» по адресу: 115114, Россия, 

г. Москва, переулок Дербеневский 1-й, дом 5, строение 2, 

тел.: (495) 232-59-73, а также в сети Интернет по адресу: 

www.open-am.ru.

Сайты раскрытия информации:

www.disclosure.ru, e-disclosure.azipi.ru, www.e-disclosure.ru, 

disclosure.1prime.ru, disclosure.skrin.ru

Официальный представитель АО 
«Открытие Брокер»

в г. Пятигорске
Tел. +7 (8793) 32-61-07
Моб. +7 (905) 443-02-36

Пятигорск
пр. 40 лет Октября, 23 
(Торговый дом «Русь»)

 pyatigorsk@open.ru 
 www.open-broker.ru 

skype: open_kmvН
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Национальная премия  «Бизнес-Успех» 
вот уже шестой год проводится по всем 
регионам страны в поисках лучших 
примеров развития бизнеса. Ессентуки 
впервые собирают вместе предпринима-
телей, финансистов, банкиров, журна-
листов, представителей власти и обще-
ственных организаций для обсуждения 
и решения накопившихся проблем раз-
вития малого и среднего бизнеса всего 
федерального округа. 
Открыл мероприятие Борис Игошин – 
директор по организации поддержки 
МСП АО «ЭКСАР». Он выступил мо-
дератором сессии окружного этапа На-
циональной премии «Бизнес-Успех» 
для предпринимателей, на которой со-
стоялась презентация ТОП-10 лучших 
бизнес-проектов в номинациях СКФО: 
«Лучший экспортный проект», «Лучший 
проект в сфере торговли и услуг», «Луч-
ший женский проект». 
Одной из самых ожидаемых частей про-
граммы стала пленарная сессия «Тер-
ритория бизнеса – территория жизни», 
которая прошла под модераторством 
Азата Газизова, вице-президента «ОПО-
РЫ РОССИИ». Участники определи-
ли победителя в номинации «Лучшая 
муниципальная практика поддержки 
предпринимательства и улучшения ин-
вестиционного климата», которым стал 
Ставрополь. В качестве награды за ак-
тивную деятельность муниципалитета в 
области развития малого и среднего биз-
неса генеральный партнер премии ООО 
«РТС-тендер» в лице Артема Егорова, 
директора южного филиала электронной 

площадки «РТС-тендер», вручил Андрею 
Толбатову, первому заместителю главы 
администрации Ставрополя, символ 
конкурса «Золотой домкрат».  Краевой 
центр получил путевку в Москву, где в 
финале конкурса он будет представлять 
Северо-Кавказский федеральный округ 
и бороться за главный приз от электрон-
ной площадки «РТС-тендер» – 1 миллион 
рублей на развитие территории.  
На пленарной сессии также определи-
лись победители Национальной премии 
«Бизнес-Успех» среди предпринима-
телей. В течение дня номинанты пред-
ставляли свои бизнес-проекты на кейс-
конференции перед членами жюри. 
Марину Писаренко (компания «Петров-
ские Нивы», г. Светлоград Ставрополь-
ского края), победительницу в номи-
нации «Лучший экспортный проект», 
денежным сертификатом на развитие 
бизнеса наградили Борис Игошин и Ни-
колай Сасин, председатель совета Став-
ропольского краевого отделения «ОПО-
РЫ РОССИИ». 
Лучшим среди женских проектов стал 
проект Аиды Арашуковой (модный бренд 
ARAIDA, г. Черкесск, Республика Карачае-
во-Черкесия). Спонсоры номинации – 
Юниаструмбанк и комитет по развитию 
женского предпринимательства «ОПО-
РЫ РОССИИ». Победительница получи-
ла сертификат на эксклюзивные услуги 
банка и аксессуары для бизнеса. Подарки 
вручили Игорь Пономарев, управляю-
щий ФКБ ЮНИАСТРУМ Банк в Став-
рополе, и Ольга Рухуллаева, директор 
департамента инвестиционных проектов 

Министерства РФ по делам Северного 
Кавказа.
Алексей Бобров (компания «Лечебный 
массаж», г. Ставрополь) победил в номи-
нации «Лучший проект в сфере торговли 
и услуг». Евгений Курилов, руководитель 
Дилерского центра ГАЗ ООО «ТСС Кав-
каз», и Сергей Батынюк, представитель 
Губернатора Ставропольского на терри-
тории Кавказских Минеральных Вод, 
вручили Алексею денежный сертификат 
на развитие бизнеса.
Всем финалистам подарили наборы по-
лезной литературы от издательства «Аль-
пина Паблишер» и сертификаты крауд-
фандинговой платформы «Бумстартер». 
«Национальная премия «Бизнес-Успех» – 
очень важное мероприятие для предпри-
нимателей Северо-Кавказского федераль-
ного округа. Это фактически единствен-
ная федеральная площадка, на которой 
бизнес может заявить о себе на всю стра-
ну. А значит, наши предприниматели го-
товы поделиться своим наработанным 
опытом и начать масштабировать свои 
проекты», – отметила значимость меро-
приятия Фатима Шебзухова. 
Организаторы форума – Общероссий-
ская общественная организация малого 
и среднего предпринимательства «ОПО-
РА РОССИИ», Агентство стратегиче-
ских инициатив по продвижению новых 
проектов, Общественная палата РФ. Ме-
роприятие проводилось при поддержке 
Министерства Российской Федерации 
по делам Северного Кавказа. Генераль-
ный партнер – электронная площадка 
«РТС-тендер».

Самые перспективные Самые перспективные 
предприниматели предприниматели 

СКФОСКФО
30 ноября 2016 года в Министерстве Российской Федерации по делам Северного 
Кавказа состоялся заключительный в этом году окружной этап Национальной 

премии «Бизнес-Успех». Эксперты определили самых перспективных 
предпринимателей Северо-Кавказского федерального округа, а также лучшую 

муниципальную практику поддержки предпринимательства. 

деловое предложение
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– Марк, насколько реально гражданину 
другой страны стать клиентом швейцар-
ского банка?
– Абсолютно реально. Все, что нужно, – 
это четкое понимание того, какой именно 
банк вам нужен, и первоначальная сумма, 
необходимая для открытия вклада. Как 
правило, она исчисляется миллионом 
швейцарских франков. Я не зря коснулся 
вопроса выбора банка по его специализа-
ции, поскольку для человека, желающего 
не только сохранить, но и приумножить 
свой капитал, важно, чтобы основным 
профилем банка было именно управле-
ние инвестициями, ведь именно за это 
доверители, они же вкладчики, готовы 
платить комиссионные в надежде, что 
вложенный капитал непременно при-
несет хороший и стабильный доход. И в 
этом плане частный банк гораздо пред-
почтительнее, нежели обычный, услуги 
которого исчерпываются, как правило, 
стандартным пакетом, в то время как 

текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ

Roubtsov SWISS Finance: Roubtsov SWISS Finance: 
Эксперт в вопросах инвестиций Эксперт в вопросах инвестиций 
То, что сегодня Швейцарию называют Страной Банков, уже даже не вызывает ни у кого удив-
ления: устойчивая экономическая ситуация, политическая стабильность и правовая отрегу-
лированность финансовых процессов делают ее весьма привлекательной для тех, кто сумел не 
только заработать внушительный капитал, но и намерен его надежно сохранить и приумно-
жить. Еще одна особенность швейцарских финансистов – это использование нетривиальных 
методов управления частным капиталом, основанных на консультировании по вопросам 
инвестиций и выбору наиболее удачных финансовых инструментов. Обо всех особенностях 
этих методов, а также о подробностях использования эффективной финансовой стратегии 
рассказывает основатель и директор компании Roubtsov SWISS Finance Марк Рубцов.

частный банк напрямую заинтересован 
в том, чтобы выстроить с клиентом мак-
симально лояльные индивидуальные вза-
имоотношения, тем самым поддерживая 
свой статус и исторически сложившиеся 
традиции. Последнее особенно немало-
важно, поскольку  сама швейцарская 
банковская система имеет в своей осно-
ве гибкую и разнонаправленную струк-
туру, базирующуюся на предоставлении 
обширных консультаций по структу-
рированию и переводу в собственность 
имущества, капиталовложениям и управ-
лению собственными средствами.

– А можно ли управлять своими финан-
сами и имуществом самостоятельно?
– В принципе можно, но для этого по-
требуются недюжинные знания и не-
малое количество времени. И тут-то 
возникают первые сложности: когда кли-
енту приходится погружаться в финан-
совые вопросы и проблемы, связанные с 
управлением капиталом, он приходит к 
осознанию того, что ему гораздо сложнее 
ориентироваться в бескрайнем «океане» 
инвестиций, ставок, акций и биржевых 
рынков, чем профессионалу-финансисту, 
и, в конце концов, он сталкивается, на-
пример, с такой проблемой, как потери в 
игре на биржевых индексах. И в попытке 
получить прибыль на фондовом рынке он 
неизменно терпит неудачу, не зная о том, 
что хотя период падения рынка и состав-
ляет всего треть от общего его цикла, он 
может не просто падать, а стремительно 
обрушиваться, что, в свою очередь, мо-
жет потребовать довольно длительного 
времени, чтобы «отыграть» свои финан-
совые позиции хотя бы до первоначаль-
ного состояния. Так было с падением ин-
декса Доу-Джонса до катастрофического 
значения буквально за считанные дни, 
которое произошло гораздо стремитель-
нее, чем его рост в периоды бума. И что 

же вам делать, если вы потеряли треть 
своего портфеля? В этом случае вас спа-
сет только рост стоимости бумаг, в кото-
рые вы инвестировали, на целых 50%! А 
если ваши потери составили половину 
от первоначальной стоимости биржевых 
акций, то «отыграться» вы сможете, если 
ваши бумаги вырастут в самом ближай-
шем будущем на 200%.
Так что, думаю, абсолютно ясно, что не 
стоит экономить на финансовом консуль-
танте и пренебрегать его помощью, пото-
му что виртуозный инвестор не тот, кто 
способен сорвать внушительный куш на 
растущем рынке, а тот, кто сумел не по-
терять на рынке падающем, достигнув 
при этом долгосрочных целей и сохранив 
стабильные показатели. Поэтому неуди-
вительно, что по-настоящему состоятель-
ные клиенты пользуются помощью про-
фессионалов, прекрасно разбирающихся 
в том изобилии ценных бумаг и инве-
стиционных фондов, которое предлагает 
современный финансовый рынок, и воз-
лагают на них ответственность правиль-
ного выбора в плане приумножения и со-
хранения капитала, поскольку в данном 
случае это действительно трудная задача. 
И наша компания Roubtsov SWISS Finance 
имеет огромный опыт в предоставлении 
финансовых консультаций и знает все 
«подводные течения» фондового рынка, 
что позволяет прогнозировать и избе-
гать  риски и вырабатывать оптимальную 
стратегию приумножения капитала кли-
ента.

– Но ведь частные банки есть и в нашей 
стране! И все же состоятельные люди 
продолжают переводить свои накопле-
ния в Швейцарию. Как по-Вашему, с чем 
это связано?
– История с оттоком капитала из России 
началась не вчера. Все началось еще в 
90-е годы, когда наша страна, к сожале-
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нию, была политически и финансово не-
стабильным государством. После слома 
устаревшего социального режима потре-
бовалась не просто реформация, а полное 
восстановление банковской системы в 
соответствии с новыми социально-эко-
номическими реалиями. На тот момент 
нашим согражданам, сумевшим получить 
первые крупные доходы, необходимо 
было их сохранить. И проблема объек-
тивного выбора страны-гаранта сохран-
ности капитала разрешилась в пользу 
Швейцарии – страны политически ста-
бильной, защитившей банковскую тайну 
специальным законом и сохранившей 
уникальные многовековые традиции бан-
ковского обслуживания

– А что касается системы управления 
капиталами через посредника? Как в 
Швейцарии обстоит дело с этим спосо-
бом регулирования частных финансо-
вых потоков?
– Он весьма распространен в этой стра-
не. И даже является, как показывает 
статистика, наиболее предпочитаемым 
многими клиентами. Этот способ реали-
зуется так называемыми независимыми 
управляющими, которые представляют 
именно ваши интересы, а не интересы 
банка, пусть даже и частного. Управляю-
щий работает с целым рядом самых раз-
ных финансовых структур, которые хра-
нят активы, и может позволить себе быть 
максимально гибким в плане принятия 
решений о преумножении и сохранении 
вашего капитала. Довольно часто неза-
висимыми управляющими в Швейцарии 
становятся бывшие банковские сотруд-
ники, получившие тот бесценный управ-
ленческий опыт, который дают частные 
банки. Такие управляющие, по сути, про-
должают вести тех клиентов, с которыми 
работали в банковской структуре, при 
этом активы этих людей продолжают 
оставаться в частном банке, но теперь их 
независимый управляющий действует 
только и сугубо в интересах своего клиен-
та, не ориентируясь на интересы частного 
банка.
Но не нужно думать, что деятельность 
независимого управляющего никем не 
контролируется. В Швейцарии существу-
ет особая организация, деятельность ко-
торой координируется органами по над-
зору за финансовыми рынками (FINMA). 
Поэтому любой так называемый семей-
ный офис в Швейцарии, предлагающий 
клиентам управление активами в каче-

стве одной из своих услуг, должен являть-
ся членом подоргана соответствующих 
структур. Наша компания является ак-
тивным членом  SROPolyReg – подорга-
на финансового регулятора Швейцарии  
FINMA.
Ключевое направление семейного офиса 
– такое управление вашим состоянием, 
которое ориентировано на получение 
прибыли при минимальных инвестици-
онных рисках, что весьма и весьма со-
ответствует основной идее российского 
клиента, состоящей не в том, чтобы ис-
кать новые источники дохода, а в том, 
чтобы обеспечить своим сбережениям 
сохранность и стабильный рост. Имен-
но поэтому у состоятельных клиентов 
в приоритете не российские, а запад-
ные финансовые институты и струк-
туры. Их основной плюс в том, что та-
кие организации, как семейный офис,  
распределяют активы клиентов по не-
скольким банкам с целью диверсифи-
кации рисков. Взаимодействуя с этими 
частными финансовыми структурами, 
семейный офис отслеживает состояние 
клиентских активов и информирует сво-
их доверителей о прибыльности их вло-
жений, предоставляя ежемесячные или 
ежеквартальные отчеты.

– Вы заговорили о диверсификации ри-
сков. Каким образом она обеспечивает-
ся?
– Весьма просто, в соответствии с вы-
ражением о том, что никогда не стоит 
класть все яйца в одну корзину. Поверьте, 
тем, которые ему следуют, есть что терять, 
и они прекрасно это осознают. Диверси-
фикация рисков – один из самых важных 
инструментов сохранения накопленного 
капитала. Чем он значительнее, тем важ-
нее диверсифицировать ваши активы по 
нескольким банкам и юрисдикциям. 
Однако такой метод эффективен лишь в 
случае его применения профессионалом, 
поскольку диверсификация для человека 
несведущего – настоящая проблема. Здесь 
целесообразно вспомнить о том времени 
и знаниях, которые необходимы для эф-
фективного и грамотного управления ак-
тивами. Вот именно поэтому управление 
вашими взаимоотношениями с банками 
и инвестфондами целесообразно пору-
чить семейному офису, для которого та-
кой вид деятельности основной. Являясь 
таким офисом,  мы делаем все, чтобы это 
партнерство приносило ожидаемые ди-
виденды. 

– Каковы преимущества семейного офи-
са, например, по отношению к частным 
банкам, оказывающими услуги приват-
банкинга? 
– Говоря начистоту, принцип приват-
банкинга аналогичен принципу обслу-
живания в семейном офисе: клиенту 
предлагается индивидуальный набор 
инвестиционных и связанных с ними ус-
луг. Однако есть одно очень важное «но»: 
банк заинтересован в навязывании кли-
енту своих собственных инструментов, 
безусловно, идя навстречу лишь самым 
состоятельным клиентам, но создавая 
явный конфликт интересов между кли-
ентом и банком, поскольку банк получает 
комиссионные (иногда весьма солидные) 
по всем операциям клиента и подталки-
вает его к инвестиционным операциям, 
которые являются прибыльными  лишь 
номинально. Ну, и традиционной бедой 
многих инвестиционных банков является 
невнимание к относительно мелким кли-
ентам.
А вместе с семейным офисом вы устанав-
ливаете собственные параметры риска, 
инвестиционный горизонт и инвести-
ционные цели. Кроме того, семейный 
офис сотрудничает со значительным 
числом  частных швейцарских банков, 
находящихся под разными юрисдикция-
ми, но неизменно обладающих широким 
спектром и высоким уровнем предлагае-
мых услуг, бесценным опытом и глубокой 
компетентностью.
Компания Roubtsov SWISS Finance со-
трудничает с самыми авторитетными 
банками, работающими на широкий 
спектр клиентов, поэтому одним из глав-
ных наших преимуществ является то, что 
у нас есть прекрасная возможность срав-
нивать результативность этих банков 
в течение многих лет и делиться своим 
опытом с вами.

Главный офис в Швейцарии 
Roubtsov SWISS Finance 

Steinbruchstrasse 16
CH – 7000 Chur  Switzerland

Homepage: www.mrswissfin.ch
Email: info@mrswissfin.ch 

mr@mrswissfin.ch
Tel.:  + 41 78 754 19 73
Fax:  +41 81 250 44 56
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Рассчитываемся Рассчитываемся 
красиво!красиво!
Привычка оценивать деньги по их ликвидности лишает нас благородного 
чувства эстетического наслаждения в момент, когда красивая денежка 
попадает к нам в руки. Говоря проще, наш прагматизм зачастую обходит 
вниманием купюры, не имеющие достойной номинальной стоимости. 
А ведь некоторые из них выигрывают в плане оригинальности и смотрятся 
как открыточки, которые так и хочется сунуть в карман. Не претендуя на 
громкий статус нумизматов, мы по-свойски оценили все прелести особо 
неординарных купюр. Вот наша краткая сводка.

По степени необычайности, 

претендующей на маленький 

шедевр полиграфического про-

изводства, нельзя не отметить 

крону Фарерских островов, 

затерявшихся на карте в районе 

северной части Атлантического 

океана. Де-юре острова приписа-

ны к Дании, но по существу эта 

земля напоминает мир, абстра-

гирующийся от современного 

уклада жизни, что имеет массу 

положительных сторон. 

текст ГАЛИНЫ КАЛАШНИКОВОЙ

К примеру, местные жители 

избавлены от необходимости за-

пирать дома на увесистые замки 

и уж тем более не пользуются 

мудреными системами сигнали-

зации. А все почему? Народ не 

ворует! Можно предположить, что 

мир и благодать здесь сохраня-

ются не без чудодейственных 

свойств арт-терапии.  Даже деньги 

на Фарерских островах «рисуют» 

с душой и любовью. Уникальный 

дизайн, выполненный в стиле  
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ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ И ПАРТНЕРЫ! 

Весь этот год мы трудились для вас: учитывали 
ваши пожелания, помогали воплощать самые 
креативные идеи. Мы благодарны за то, что вы 
выбрали команду ВТБ и остаетесь с нами, и будем 
искренне рады видеть вас в числе наших постоянных 
партнеров и в наступающем году! 

Пусть в 2017 году ваши самые смелые проекты станут 
реальностью, а в каждом деле сопутствует удача. 
Банк ВТБ желает вам хорошего настроения на целый 
год, счастья и мира вашим домам. 

С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ!

Руководитель корпоративного филиала ВТБ в СКФО Александр Дыренко
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акварели по мокрой бумаге, от-

ражает климатические особен-

ности островов – дожди льют 

здесь большую часть года. Тему 

водной стихии продолжает изо-

бражение ракушек, крабов, рыб 

и других обитателей океанского 

побережья.

Любители понежиться на 

пляжах Мальдивских островов 

знают не понаслышке – деньги 

местного производства вполне 

сойдут за сувениры, поэтому 

меняют ходовые банкноты на 

заморскую экзотику и везут 

ее домой. Мальдивские руфии 

имеют свой, узнаваемый мотив: 

на них красуются кокосовые 

пальмы, рыбацкие лодки, 

традиционные предметы быта и 

«затейливая» фауна островов. 

Смеем предположить, что такая 

художественность призвана хоть 

как-то повысить привлекатель-

ность страны в плане финансов, 

ведь республика Мальдивы счи-

тается одним из самых бедных 

государств мира.

Продолжая тему путешествий, 

попробуем на эстетический вкус 

французский тихоокеанский 

франк. Эта валюта в ходу на 

территории Французской По-

линезии – массива крохотных 

островов в центре южной части 

Тихого океана. Колоритные 

портреты местных жителей 

взирают с купюр, заключенные 

в «рамки» местной флоры и 

фауны. Серьезные такие лица, 

вдумчивые… Не сказать, что 

симпатичные, но определенная 

харизма есть. 

Однако, отрешившись от тоски 

по лету и оставив размышле-

ния о тропических островах, 

ворвемся в суетный Гонконг. 

Здесь царствует гонконгский 

доллар, выполненный в ультра-

современном стиле хай-тек. 

Его футуристический внешний 

облик, по мнению создателей, 

отвечает духу времени, а по 

версии фальшивоманетчиков 

– затрудняет процесс поддел-

ки. Так или иначе, банкнота 

смотрится эффектно. 

Добравшись до стран Европы, 

уделим внимание националь-

ной валюте Швейцарии. Как 

известно, это одна из немногих 

европейских стран, наотрез 

отвергших евро. Да и зачем он 

ей? Швейцарский франк явля-

ется одной из самых устойчи-

вых денежных единиц мира, А 

внешне он вообще загляденье! 

На аверсе банкнот изображены 

местные деятели искусства, а 

на обратной стороне – их самые 

выдающиеся работы.  К при-

меру, швейцарский скульптор 

Альберто Джакометти вместе 

со своим творением – скульпту-

рой «Идущий вперед человек» 

увековечился на банкноте в сто 

франков. 

Швеция в плане креатива тоже 

не подкачала. Один из нестан-

дартных экземпляров номина-

лом в 20 шведских крон пред-

ставляет собой ни что иное, как 

портрет писательницы Сельмы 

Лагерлеф, той самой, которая 

написала сказку «Чудесные 

путешествия Нильса с дикими 

гусями». Сорванец Нильс вер-

хом на парящем в высотах гусе 

тоже присутствует – на реверсе 

банкноты.

И вновь наше внимание прико-

вывают денежные знаки жарких 

стран. Восточная Африка, а 

если конкретнее – Коморские 

острова: посмотришь на этакие 

пейзажи, и потянет на фило-

софию раздумий. К примеру, 

банкнота в тысячу франков при-

тягивает взгляд своей цветовой 

палитрой и прямо за душу берет 

своим тайным «подтекстом». 

На ней изображено беспечное 

море, пустынный пляж, розовый 

закат и одинокое дерево. «При-

ступы» романтической задум-

чивости владельцам коморских 

франков обеспечены.

Острова Кука прославил не 

только великий мореплаватель, 

но и трехдолларовая банкнота, 

которая необычайно популярна 

не только у островитян. Видимо, 

дизайнер этой денежки под-

стегивал свою фантазию чем-то 

очень запретным, ведь вышла у 

него весьма забавная картинка: 

из морской пучины появляется 

русалка верхом на акуле. Сюжет 

слегка напоминает гоголевский, 

только подан в экзотической 

интерпретации.

Казахстанский тенге тоже 

вниманием не обойдешь. В 2012 

году купюра в 5000 тенге была 

признана международным банк-

нотным сообществом лучшей 

банкнотой 2012 года. Не зря над 

ее созданием корпели дизай-

неры Нацбанка Республики 

Казахстан. На лицевой стороне 

изображен монумент «Казак 

Eni» – немеркнущий символ 

свободолюбия Казахстана, а на 

обороте – «контурные карты» 

страны, вершины монумен-

та Независимости и здание 

главной гостиницы республики. 

Присутствие последнего объ-

екта -видимо, маркетинговый 

ход в попытке поставить на ноги 

туристический бизнес.

Вообще, если взять за привычку 

собирать самые необычные 

и редкие денежные «экзем-

пляры», можно и приличную 

коллекцию составить, и по-

томкам своим внушительное 

«наследство» оставить. Ведь 

сегодня даже пресловутые 

советские купюры некоторые 

магазины «эдаких вещиц» уму-

дряются продавать, превышая 

стоимость товара в сотни раз. 

Что уж говорить о заморских 

монетках. Хотя, конечно, иметь 

такой «архивчик» просто ради 

собственного удовольствия тоже 

приятно. 
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Правильный 
бизнес на воде

Знакомьтесь: Алексей Сер-

геевич Воинов – директор 

ессентукского завода по 

розливу минеральной воды 

и напитков «Аква-Вайт», 

лучший специалист безал-

когольной промышленно-

сти России 2016 года.

–  А л е к с е й  С е р г е е в и ч , 

почему москвич в  чет-

в е р т о м  п о к о л е н и и , 

у с п е ш н о  р а б о т а в ш и й 

топ-менеджером в  фе-

д е р а л ь н ы х  к о м п а н и я х 

« О ч а к о в о » ,  « А р х ы з » , 

«Черноголовская», вдруг 

приезжает в Ессентуки и 

возглавляет региональ-

ный завод?

– Откровенно говоря,  не 

собирался возвращаться 

на Кавминводы (в  2013-

2015 году Алексей Воинов 

р а б о т а л  з а м е с т и т е л е м 

дирек тора  АО «Кавмин-

к урортресурсы» –  ред. ) , 

были другие профессио-

нальные и личные планы. 

Приглашение на работу от 

президента группы компа-

ний «Аква-Вайт» Валерия 

Айтова было для меня не-

ожиданным. Решение было 

непростым, но мне импони-

ровало стратегическое ви-

дение Валерия Павловича 

в вопросе развития водно-

го  бизнеса ,  понравился 

завод и амбициозные за-

дачи, которые нужно было 

решать на новом месте. 

За прошедшие полгода я 

ни разу не пожалел о при-

нятом решении. 

– Много пришлось менять 

на заводе?

– Нет.  Смена директора 

была обусловлена не тем, 

что все плохо. Наоборот. 

Мне в управление достал-

с я  п р е к р а с н ы й  а к т и в  с 

сильным профессиональ-

ным коллективом, совре-

менным оборудованием. 

Просто любой бизнес пе-

реживает  определенные 

этапы своего развития, на 

каждом из которых требу-

ются управленцы с опреде-

ленным набором компетен-

ций. На старт-апе нужны 

о д н и  т о п - м е н е д же р ы ,  в 

период интенсивного раз-

вития – другие. 

текст ОКСАНЫ СВЕТЛОЙ, фото РОМАНА ФИЛИМОНОВА

Что такое Кавминводы в общероссийском значении? Если убрать лишнюю 
патетику, то это уникальные природные ресурсы – минеральная вода, воздух, 
тамбуканская грязь – плюс неплохая курортная инфраструктура, доставшаяся 

с советских времен, и откровенно слабый маркетинг самого региона. При 
этом всем хочется счастья здесь и сейчас, желательно сотворенного чужими 

руками, без приложения физических и интеллектуальных усилий и, конечно, без 
вложения собственных материальных средств. Опустим фантасмагорические 
проекты типа «горного моря», медицинского кластера, «земляничных полян» 
– пусть об этом рассуждают политики и финансовые аналитики. Сегодня мы 
расскажем вам о предприятии, на котором работают всего 100 человек (для 

адекватной оценки вклада собственника и менеджмента – попробуйте создать 
успешный бизнес и рабочие места хотя бы для десяти человек), продукцию 

которого знают, покупают и высоко ценят на территории всей России. 



[45]

  декабрь 2016  www.stav-pro.ru

– 100 дней с вашего назна-

чения прошли. С какими 

результатами отметили 

этот рубеж?

– Я не политик, а хозяй-

ственник. Поэтому и мето-

дология оценки несколько 

другая: выполнение произ-

водственных показателей 

и планов продаж по перио-

дам, решение оперативных 

и стратегических задач, ут-

верждаемых президентом 

компании. Бесперебойная 

работа завода – это еже-

дневный кропотливый про-

цесс. Есть избитое выраже-

ние «работает, как часы», 

причем, как правило, речь 

идет о швейцарском каче-

стве. Так вот даже самые 

лучшие швейцарские часы 

тоже  требуют  должного 

ухода и периодической за-

мены комплектующих. Во-

прос всегда заключается 

в возможности влиять на 

скорость, качество тех или 

иных процессов, а также 

количестве издержек, не-

обходимых для приведения 

системы или механизма в 

равновесие.

– Можно привести факты, 

которые измеримы, но не 

являются коммерческой 

тайной?

– Пожалуй, главным дости-

жением команды професси-

оналов нашего предприятия 

является прохождение евро-

сертификации. На сегодняш-

ний день «Аква-Вайт» явля-

ется единственным в стране 

бутилятором минеральной 

воды «Ессентуки № 4» и 

«Ессентуки №17», чье каче-

ство продукции удостовере-

но евроаудиторами, а значит 

разрешено к экспорту в ев-

розону. Это такой документ, 

который нельзя купить. Ну 

не продают они свои заклю-

чения ни за большие, ни за 

очень большие деньги. Мно-

гие наши конкуренты и рады 

бы купить такой документ, 

однако необходимо не вы-

ходы на «нужных» людей ис-

кать, а вкладывать деньги в 

оборудование, инфраструк-

туру водозабора, водоподго-

товки и обучение персонала. 

– Уже начали экспортиро-

вать продукцию в Европу? 

– Да. Мы подписали контракт 

с греческими партнерами. В 

ноябре начали первые от-

грузки. Кстати, Российский 

экспортный центр присвоил 

заводу «Аква-Вайт» звание 

лучшего экспортера мине-

ральной воды. Кроме этого, 

мы экспортируем нашу про-

дукцию в страны бывшего 

Советского Союза, где ее 

помнят, любят и не надо с 

нуля формировать спрос. 

Так, например, к китайско-

му рынку мы только присма-

триваемся: там нет культуры 

употребления минеральной 

воды. Жители Поднебесной 

предпочитают дистиллиро-

ванную воду.

– А что предпочитаете 

Вы?

– Питьевую воду «Аква-

Вайт». Хотя, как и все веду-

щие сотрудники нашего за-

вода, я участвую в «слепых 

тестированиях» всей выпу-

скаемой нами линейки ми-

неральной, питьевой воды и 

лимонадов. Мы сравниваем 

себя не только с россий-

скими конкурентами, но и 

с ведущими европейскими 

брендами. Так что если по 

каким-то позициям мы, без-

условно, лучшие, то по дру-

гим являемся достойными 

конкурентами премиальных 

брендов по вкусу, качеству 

и стремимся к лидерству в 

своей продуктовой и цено-

вой нише.

– Спасибо за интервью!

– Угощайтесь лимонадом! 

Билеты в детство, увы, не 

продаем, однако те самые 

вкусы мы восстановили. 
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Всем нам известно, что 
изобретение колеса стало 
некой «отправной точкой» 
к новому этапу эволюции. 
Но ведь и до этого знаме-
нательного момента люди 
как-то справлялись. На-
пример, вовсю гоняли на 
санях. 
А что может быть проще? 
Привязал два передних 
конца жердей к собаке, 
и вперед, во весь опор, 
чтоб аж дух захватывало! 
Заснеженные леса, поля 
под зимним «мехом», 
радость дороги… Картин-
ка одна в одну с нашей, 
сегодняшней. 
А пока Вы не отправились 
в саночный круиз, погово-
рим об истории санях и ее 
самых ярких «главах».

Оказывается, что в пословице «Готовь сани 

летом…» кроется еще один смысл. Дело 

в том, что в веке эдак XV-м наши цари и 

патриархи свои торжественные выезды 

совершали исключительно на санях. И все 

бы ничего, но запрягали эти саночки как 

зимой, так и летом. Чудаковато, конечно, 

но такой факт имел место быть вплоть до 

XVIII века. Все потому, что у особ приви-

легированных как тогда, так и теперь есть 

непреодолимая жажда отличиться, если не 

сказать больше.

Однако мы отвлеклись. Катались летом на 

санях и жители Крайнего Севера, и Южной 

Сибири. Но это уже от безысходности – как 

еще осилить повсеместное бездорожье? За-

прягли своих четвероногих друзей – кто кем 

богат – и вперед, по делам неотложным.

Много позже, уже в годы Великой Отече-

ственной войны, сани, так называемые 

волокуши, буквально помогали спасать 

жизни: на них перевозили все – от раненых 

солдат до провианта. Делали их из всяких 

подручных материалов: в ход шла фанера, 

хворост, солдатские палатки. Транспорта 

катастрофически не хватало, и на помощь 

приходили методы прадедов.

Наши древние предки и не задумывались, 

от чего сани на прямых полозьях так ладно 

«идут» по снегу и льду. Силу инерции 

«Скользя по «Скользя по 
утреннему утреннему 
снегу…»снегу…»

«вычислили» потом, 

когда осилили перво-

степенные задачи. А так 

действовали по наитию 

и изобретали различно-

го рода модификации 

саней.

Те, что с полозьями, 

звались «нарты», 

без полозьев – «то-

богган». Отдельная 

разновидность по 

типу современного 

трейлера – «нартяной 

чум». Устанавливался 

на полозьях легкий 

каркас, который сверху 

утеплялся шкурами и 

парусиной. Для удоб-

ства делались неболь-

шие окна, чтоб тепло 

сильно не выходило, а 

Выезд царя Алексея Михайловича 

в санях, 1662 год

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ
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внутри устанавливали печку.

Но все это было давно. А если рассматри-

вать более усовершенствованные модели 

саней с многообещающими элементами 

технического прогресса, то появляться они 

стали примерно в начале прошлого века. 

Первую конструкцию саней с механическим 

двигателем придумал русский инженер 

А.С.Кузин. Случилось это в 1908 году. Экс-

периментатор решил «вживить» в санки 

авиационный двигатель, разогнав их таким 

образом до 70-ти километров в час. С тех 

пор к идее совершенствования аэросаней 

возвращались многие «умы механики».

Особо интересна версия саней-амфибии, 

рассчитанных на шесть пассажиров. Их 

изобрел в 1960-м году создатель знаме-

нитых пассажирских самолетов Ту-104 

и Ту-144 Андрей Николаевич Туполев. В 

сконструированных им санях не страшно 

ездить по льду даже в период таяния 

снегов, потому что если сани и прова-

лятся, предусмотренное приспособление 

оставит их на плаву. Преодолеть болота 

и заросли для таких саней тоже не за-

дача, а на прямой поверхности они раз-

вивают скорость до 75 километров в час.

Кажется, что уже и придумать нечего, а 

конструкторские деятели все-таки находят, 

чем удивить и порадовать любителей санок. 

К примеру, всем знакомо неприятное чув-

ство пинка под «пятую точку», когда сани 

находят «неровности» на пути.  Так вот, 

«облучок» нынче могут сделать не жестким, 

а упругим. Дуговая перемычка соединяет 

полозья с сидением – она выполнена из 

листовой стали. Сталь упругая, и соедине-

ние работает как рессора. Кататься на таких 

санях куда комфортнее. 

Сани с рулевым управлением – тоже 

вещь! Хочешь повернуть? Выдвини впе-

ред полоз – левый или правый, зависит 

от того, куда тебе надо. Удобно и без-

опасно. Главное, успеть вовремя.

Когда сани «подружились» с лыжами, 

появился их гибрид – снегокат, который на-

звали «Чук и Гек». Вместо полозьев у него 

лыжи, причем в количестве трех. Передняя 

управляется рулем, а две «второстепен-

ные» – ножными тормозами. Для будущих 

автомобилистов снегокат – отличный «тре-

нажер» для обучения маневрированию. 

А вот у немцев не так давно появилось свое 

видение, какими должны быть детские сани. 

«Обозвали» они их «юмбо». А выглядят они 

как надувная подушка из прочного, но очень 

легкого синтетического материала. Санки 

устойчивы и легко скользят по любому льду, 

а при случайном столкновении эти пневмо-

сани смягчают удары, оттого катание на них 

менее травматично. Дополнительный бонус: 

маленьким «ездокам» на них не холодно.

Популярность саней выросла до того, что 

в 1964 году они впервые были включены 

Аэросани «А-3»

Туполева

Чук и Гек

в программу зимних Олимпийских игр. 

Примечательно, что санный вид спорта в 

программе Игр стал одновременно доступен 

как для мужчин, так и для женщин – гендер-

ный критерий, на удивление, не срабо-

тал. На протяжении полувека программа 

спортивной езды на санях оставалась без 

изменений, пока на Олимпиаде в Сочи ее не 

разнообразила новая дисциплина – команд-

ная эстафета.  А что, вкус коллективной 

победы не менее сладок, чем от одиночного 

«катания».

Вот и мы предлагаем вам оценить всю 

прелесть скорости езды на санках: хоти-

те – с горки, хотите – по прямой. Зима-то 

выдалась снежная, настоящая. А хоть на 

часок вернутся в детство – это не диагноз, а 

доступный способ борьбы со стрессом, так 

сказать, народным способом. 
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Лучший способ 
здорового отдыха! 

 г. Железноводск , пос. Иноземцево
ул . Баталинская , 23
По вопросам бронирования обращайтесь по 
тел . 8 (87922) 6-71-61

Современные 
технологии для спорта

Новый современный Дворец спорта, открывшийся в столице 
Ингушетии и способный одновременно вместить около пяти 
тысяч человек, является самым большим в республике. Но это 
не единственное его достоинство: при строительстве  Дворца 
были использованы самые современные технологии. В том чис-
ле и системы отопления, укомплектованные высокотехнологич-
ными материалами шведской компании Uponor, а вентиляцион-
ное оборудование, установленное на эксплуатируемой кровле, 
смонтировано по голландским технологиям компании Walraven.

Обувь Mario Bruni в 
магазине Мюнхен! 

Mario Bruni – это уникальное сочетание элегантного стиля, высокого каче-
ства исполнения и превосходных материалов. Для Mario Bruni нет мело-
чей, каждая пара создается вручную с учетом анатомических особенно-
стей мужских и женских ног и проходит строжайший контроль качества 
– начиная с разработки дизайна и заканчивая упаковкой.  Сегодня купить 
по-настоящему хорошую обувь не проблема – главное не растеряться в 
выборе. Вы обязательно найдете свою идеальную пару обуви от Mario 
Bruni в магазинах Мюнхен! 
Пятигорск, пр. Кирова, 47а, тел. 8 (8793) 39-47-29.
Сочи, ул. Воровского, 4, тел. 8 (8622) 64-43-40; 
ул. Кооперативная, 8, тел. 8 (8622) 64-87-23.
Краснодар, ул. Красная, 127, тел. 8 (861) 214-97-60.
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ту современный шоу-рум с 
множеством экспозиций. 
Здесь также можно найти 
сантехнику и оборудование 
для ванных комнат миро-
вых поставщиков и разных 
ценовых категорий: ита-
льянскую и немецкую фур-
нитуру, ванны австрийско-
го, немецкого, польского и 

российского производства.
Об ассортименте и услугах 
«Титан Керамика» мы по-
беседовали с управляющим 
торгового центра Кареном 
Баяндуровым.

– Карен Александрович, 
какие услуги оказывают 
Ваши сотрудники?
–  Ко н с у л ьт а н т ы  п о м о -
гают выбрать материа л, 
исходя из предпочтений 
п о к у п а т е л я  и  ф у н к ц и й 
создаваемого интерьера, 
рассчитывают его смет у, 
обеспечивают бесплатную 
доставку. Наши менедже-
ры с о зда ю т 3D ма ке ты, 
веду т проект Вашего по-
мещения до момента за-
селения, советуют квали-
фицированных мастеров, 
умеющих работать с мате-
риалами, имеющими каче-
ство мирового уровня.

– Вы проектируете инте-
рьеры?
– Безусловно. Мы сотруд-
ничаем с  та лантливыми 
дизайнерами Юга России, 
которые, по просьбе заказ-
чика, разрабатывают объ-
емный образец предполага-

Керамика без границ
Современный интерьер немыслим без керамики. Выбор материалов различных 

размеров и фактур огромен: плитка имитирует мрамор, дерево, природный камень, 
бетон, имеет множество вариантов декоративного дизайна. С ее помощью можно 

создать эффектный интерьер ванной, гостиной и даже спальни, она с успехом 
заменяет обои, паркет, декоративную штукатурку.

текст АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА

Благодаря активному спро-
су выбор плитки и керамо-
гранита на КМВ достаточ-
но широк. Однако лишь 
немногие продавцы пред-
лагают актуальную и раз-
нообразную продукцию. 
Совсем недавно на регио-
нальном рынке появились 
изделия заводов Seranit, 

Serra, Kutahya, Gilan, кото-
рые поставляют в Россию 
керамику, соответствую-
щую мировым стандартам 
качества, по приемлемой 
цене. Их представляет экс-
клюзивный дистрибьютор 
– компания «Титан Керами-
ка». Больше года назад под 
этим брендом начал рабо-
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временем они потемнеют и 
эффект новизны и свежести 
пропадет, а в стыках будет 
скапливаться грязь.
Желательно, чтобы с круп-
ноформатной плиткой на 
всех этапах: от транспорти-
ровки до укладки, работали 
профессионалы.

– Вы предлагаете такие ус-
луги?
– Доставка плитки любого 
размера для наших покупа-
телей бесплатна. Безуслов-
но, крупноформатную мы 
перевозим специальным 
транспортом. В компании 
есть штат мастеров, обу-
ченных работе с такой ке-
рамикой. Они используют 
новые методы, значитель-

но повышающие качество 
укла дки. Уника льная по 
форме, фактуре и дизайну 
плитка и профессиональ-
ная отделочная работа по-
зволят создать интерьер, 
который будет радовать вас 
долгие годы.

емого помещения с опорой 
на наш ассортимент.

– Расскажите об основных 
тенденциях рынка керами-
ческих изделий. Что сейчас 
в моде, какая продукция 
пользуется спросом?
– Могу отметить стремле-
ние к натуралистичности. 
Большим спросом пользу-
ется плитка, имитирующая 
природный камень: мрамор, 
гранит, травертин. Доволь-
но часто более прочным и 
долговечным керамогра-
нитом заменяют парке т. 
Причем визуально такую 
поверхность невозможно 
отличить от деревянной.
Акт уальная тенденция – 
увеличение размера плит-

ки. Помимо уже привычных 
форматов 40х80 и 30х90, мы 
предлагаем плитку 50х100, 
80х80, 120х120, 120х240. 
Большой спрос обеспечил 
уникальный визуальный 
эффект крупной плитки и 
ее сходство с монолитной 
отделкой.

– Каковы преимущества 
такого материала, спец-
ифика работы с ним?
– Крупноформатная пли-
та, имитирующая мрамор 
или природный камень, 
визуально расширяет про-
странство небольших поме-
щений. Еще одно серьезное 
преимущество – отсутствие 
большого количества швов. 
Не нужно бояться, что со 

Пятигорск
Кисловодское шоссе, 36

8 (8793) 31-78-21
31-78-31

 моб. 8 (928) 810-70-21
сайт: 

http://титан-керамика.рф/

ОТЗЫВЫ ДИЗАЙНЕРОВ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ С ТОРГОВЫМ ЦЕНТРОМ «ТИТАН КЕРАМИКА»

Одной из  важных составляющих 
профессиональной работы с клиентами 
является выполнение обязательств в 
установленные сроки.  Работая  с 
компанией «Титан Керамика», я всегда 

уверена, что мой заказ будет выполнен точно, качественно 
и своевременно. Кроме того, для меня очень актуальна 
возможность выбора материала, исходя из разного 
бюджета, и для проектирования интерьеров всевозможного 
функционального назначения. Надеюсь, что компания 
«Титан Керамика» будет держать марку и развиваться в 

одном векторе с мировыми тенденциями дизайна.

ИРИНА МАКАЕВА

Два года я сотрудничаю с салоном 
«Титан  Керамик а» .  Ассортимент 
компании всегда отличается новизной 
и уникальностью. Здесь работают 
люди, действительно знающие свое 

дело, умеющие дать грамотный совет, подобрать 
нужный материал. Руководство всегда оповещает о 
новинках и вдохновляет на творческие свершения нас, 

дизайнеров.

МИХАИЛ СУШКОВ

Каждый практикующий дизайнер, рано или поздно, 
сталкивается с необходимостью воплощения 
воображения в жизнь. Придумываешь, рисуешь, 
тщательно подбираешь детали и оттенки… А в 
магазинах обычно ждет разочарование. Только в 

«Титан Керамика» это правило не работает. Здесь придуманный 
образ обогащается и материализуется. Это происходит потому, что 
специалисты компании не идут проторенными дорожками 
«классических» интерьеров, а предлагают новое, современное и 
непривычное – ведут обывателя за собой, наглядно показывая, что 
мир не стоит на месте, а современные интерьеры – это теплое, 

роскошное и комфортное пространство для жизни.

ИРИНА БОРОДА

Хочу поделиться положительными 
впечатлениями о работе с торговым 
центром «Титан  Керамик а» .  Мы 
сотрудничаем больше года. Приятно 
удивляют цены и качество. Впечатляют 

коллекции плитки всевозможных фактур и размеров. Любой 
вопрос решается быстро и профессионально. Доставляется 
продукция тоже оперативно. С менеджерами в зале приятно и 

комфортно общаться. Спасибо за хорошую работу! 

ЕЛЕНА НЕРСЕСЯН
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В «Русь» 
за здоровьем 

и стройностью

Почетными гостями пресс-

конференции, посвященной 

началу проекта, стали за-

меститель министра здраво-

охранения России Татьяна 

Яковлева и министр здраво-

охранения Ставропольского 

края Виктор Мажаров. 

Специальная система сни-

жения веса основана на трех 

изменениях в образе жизни 

человека: физической ак-

тивности, смене питания и 

новом понимании своего 

тела. Первый принцип про-

граммы Малышевой – есть 

пять раз в день по «правилу 

граненого стакана» и выпи-

вать два литра воды. Обя-

зательны и физические на-

грузки – под руководством 

опытных инструкторов по 

лечебной физкультуре про-

ходят занятия по йоге, аква-

аэробика, силовые нагрузки, 

пробежки на свежем воз-

духе, ходьба со скандинав-

скими палками. «Правила и 

секреты стройной фигуры» 

– те 16 уроков здорового об-

раза жизни, которые посетят 

участники проекта.

– Я впервые в санатории 

«Русь», и мне здесь очень 

нравится – я видела много 

подобных мест и могу срав-

нить. Приятно, что санаторий 

новый, чистый, с хорошим об-

служиванием, – делится пер-

выми впечатлениями Люд-

мила Шафранюк из Самары. 

– На занятиях физкультурой 

самое трудное упражнение 

для меня – качать пресс. Что 

касается меню, говорю всем: 

еда отменная, а блюда не по-

вторяются. Одним словом, 

все на высшем уровне! 

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА ЭМИНОВА

В Ессентуках известная телеведущая Елена Малышева дала старт новому 
проекту, посвященному здоровому образу жизни. Санаторий «Русь» принял 
первых участников экспресс-курса «Худеем с диетой Елены Малышевой». В 
этой здравнице находится собственный медицинский центр с современным 

оборудованием, а уровень проживания и обслуживания позволяет принимать 
даже самых привередливых гостей. Как отметили организаторы, путевки в 
санаторий «Русь» на курс похудения уже распроданы на полгода вперед. 

с т и л ь  ж и з н и

СОБЫТИЕ
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ЛУЧШИЙ ДЕНЬ
У меня была мечта. С детства впечатляли 
героини американских фильмов, которые 
входят в салон или спа-центр, а возвра-
щаются уже настоящими красавицами. Я 
понимала – чудеса монтажа и работа ви-
зажистов. Но все равно всегда хотела так 
преобразиться. Но на себя любимую вечно 
не хватало то средств, то времени. К тому 
же, я даже представить не могла, что на 
Кавминводах есть место, где можно про-
вести день с удовольствием и пользой для 
тела и души. Пока не получила в подарок 
от мужа сертификат на услуги клиники 
«Эстемед». Согласно описанию, меня ждал 
целый спа-день!

ЧУДЕСА НАЧИНАЮТСЯ!
До Нового года оставалось еще две недели, 
а в клинике уже витал дух праздника. 
Сияние новогодней мишуры и запах кофе 
с корицей. Администратор рассказала, что 
для меня запланирован визит к космето-
логу, маникюр, педикюр, стрижка, укладка 
и, конечно, спа! Такой идеальный подарок 
выбрал любимый.
Во время консультации врач-косметолог 
посоветовала обязательно защищать кожу 
зимой, начиная с самого молодого возрас-
та. Рассказала о разных способах ухода. 

После подобрала для моей комбиниро-
ванной, немного уставшей кожи нужный 
курс. По необходимости можно провести 
укрепление стенок сосудов, избавление 
от пигментации, коррекцию возрастных 
изменений.

КОГДА ЗА ОКНОМ ХОЛОДА
Перечень услуг красоты «Эстемед» бес-
конечен! Для каждого времени года есть 
свой рекомендуемый набор. Зима – от-
личное время для различных шлифовок, 
выравнивающих рельеф кожи; омолажи-
вающих сеансов светового воздействия, 
которые намного эффективнее привычных 
пилингов. В холодное время для питания 
и увлажнения кожи подходит воздействие 
биоактивными волокнами. Оно имеет про-
лонгированный эффект и надолго дарит 
коже сияние. Особенно актуально в канун 
корпоративов, когда необходимо быстро 
восстановить красоту и молодость кожи.
Избавление от лишних сантиметров – тоже 
важная предпраздничная задача. Для этого 
отлично подходит массаж и избавление от 
лишнего веса и объема с помощью холода. 
Для комплексного воздействия стоит об-
ратить внимание на сеансы с применением 
нового японского препарата Лаеннек, 
которые запускают процессы регенерации 

всего организма; имеют эффект омоложе-
ния, способствуют выработке коллагена, 
усиливают иммунитет. Для профилактики 
простудных заболеваний стоит посетить 
спелеокамеру и провести очищение крови, 
поддерживающее иммунную систему.

ПУТЕШЕСТВИЕ НА ВОСТОК
Но настоящее удовольствие было впере-
ди. Спа-ритуал начался с прогревания 
в кедровой бочке. Тепло и расслабление 
проникало в каждую клеточку тела. После 
расслабляющего массажа, пилинга и обе-
ртывания, приятных запахов и неповто-
римых ощущений, казалось, что сброшен 
груз стрессов и проблем. Такое чувство, 
что я побывала где-то далеко, в другой 
реальности. Недаром ритуал назывался 
«Путешествие на Бали». Я решила обяза-
тельно попробовать другие программы 
клиники: «Султан де Саба», «Эйфель Мур». 
Релаксирующих сеансов множество: в 
их числе различные массажи для лица и 
тела, кстати, особенно популярные среди 
мужчин.
Волшебство преображения произошло! И 
дело даже не в чудодейственных способах, 
которые используют косметологи «Эсте-
мед». Так весь мой организм «благодарил» 
меня за заботу о нем: лицо светилось, тело 
было легким как перышко. Я чувствовала 
себя настоящей красавицей. И наконец по-
няла, что в активном ритме жизни просто 
необходимо находить время для себя.
Только перед уходом я узнала еще об 
одном заготовленном для меня подарке –
косметике по уходу за лицом и телом. Мне 
предоставили выбор из профессиональных 
линий – Klapp, Keenwell, Endocare. Теперь 
эффект от проведенных сеансов удастся 
закрепить надолго!

г. Ессентуки 
ул. Анджиевского, 25а
тел. 8 (87934) 6-66-16

Подари мне мечту!Подари мне мечту!
Предпраздничные хлопоты и неизменное ожидание чуда… Неважно, сколько вам 

лет, 3 или 73. В канун Нового года каждый человек мечтает о волшебстве. 
В это время очень хочется порадовать любимых, стать для них настоящим Дедом 

Морозом, увидеть счастливый блеск их глаз. Поэтому так важно найти самый 
желанный презент… А может, подарить красоту?

текст АЛИНЫ КУЗНЕЦОВОЙ
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желаниям клиенток расши-
рили спектр услуг. Акцент 
на естественной красоте и 
индивидуальный подход – 
это наши уникальные осо-
бенности. 
О т  с а м ы х  н а т у р а л ь -
н ы х  д о  о ч е н ь  о б ъ е м -
н ы х  –  р е с н и ч н ы е  ф е и 
BROWBARBARHAT гото-
вы сделать ваш взгляд не-
вероятно выразительным. 
Мастера ногтевого сервиса 
предложат вам яркий мод-
ный дизайн, шеллак, нара-
щивание ногтей, маникюр. 
За  т р ен дами в  makeup-
индустрии следят и про-
фессиональные визажисты 
и колористы – работают с 
проверенными средства-
ми и следят за качеством 
материалов. Здесь же вы 
можете смело доверить во-
лосы колористу, а сборы в 
BROWBARBARHAT станут 
одним из лучших воспоми-
наний о вашей свадьбе.  

УЧИСЬ ТВОРИТЬ 
КРАСОТУ
На базе BROWBARBARHAT 
работает учебный центр 
для подготовки сертифи-
цированных специалистов. 
Авторские методики пре-
подают мастера броубара. 
Кажд ую неделю работа-
ет группа выходного дня, 
где по мере комплектации 

г р у п п  п р о х о д я т  к у р с ы 
«Шикарные брови» и «Сам 
себе визажист». 

ДЛЯ САМЫХ СМЕЛЫХ
1 декабря стартует проект 
«Преображение», победи-
тельница которого доверит 
свою внешность опытному 
стилисту. Новый цвет волос, 
модная стрижка, смелый 
макияж, шикарные брови 
– в лучших традициях бро-
убара. Чтобы принять уча-
стие, нужно сделать репост 
записи о конкурсе со стра-
нички BROWBARBARHAT 
в Instagram. 20 декабря ге-
нератор случайных чисел 
принесет удачу одной из 
счастливых участниц – ее 
и ожидает полное преобра-
жение. 

г. Пятигорск
ул. Московская, 68

тел. для записи: 
8 (906) 471-77-90
Учебный центр: 
8 (906) 476-18-76

www.browbarbarhat.ru
  browbarbarhat

Совет от Анны Подиной
– Девушки, не гонитесь за идеалом красоты, брендом, модой – из-
учите себя, найдите свою «изюминку» и соблюдайте гармонию в 
образе. Подчеркнуть и красиво «упаковать» ваши достоинства вам 
всегда помогут мастера BrowBarBARHAT!

BROWBARBARHAT 
by Anna Podina 

Пожалуй, каждая девушка мечтает об идеальных бровях, которые подчеркивают 
форму глаз и корректируют овал лица. В индустрии красоты прочно укрепился 

культ бровей, оду которым поют современные визажисты. На волне пристального 
интереса к макияжу бровей в Пятигорске открылся первый в своем роде 

«бьюти-спот», где о бровях знают все и даже больше. За что красавицы  любят 
BROWBARBARHAT мы узнали у основательницы бренда Анны Подиной. 

текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ, фото АНТОНА ВОРОНКОВА

Совсем недавно броубар 
отметил свой первый день 
рождения, но уже успел 
стать популярным среди 
первых красавиц КМВ. Его 
можно назвать культовым 
местом, где не только про-
исходит преображение, но 
и устраиваются вечеринки 
для любимых клиенток. А 
накануне нашего визита 

мас тера с а лона 
готовили к важ-
ному мероприя-
тию звезду клипа 
«На лабу тенах» 
Юл и ю  То п о л ь -
ницкую.
Попа дая на эт у 
уютную женскую 
т е р р и т о р и ю , 
д е в у ш к а  ч у в -
ствуе т себя же-
ланной гостьей, 
в ед ь   м а с т е р а -
«бровисты» соз-
дают идеальные 
б р о в и  к а ж д о й 
посетительнице. 
О к р а с к а  х н о й , 
н а р а щ и в а н и е , 
л а м и н и р о в а -
ние, микроблей-
динг, 6d или spa-

процед у ры – для ваших 
бровей подберу т идеаль-
ный вариант, которым вы 
останетесь довольны. 
– Изначально салон спе-
циализировался исключи-
тельно на бровях, – расска-
зывает Анна Подина. - Мы 
заняли свою нишу и хотели 
сохранить эту специфику, 
но по многочисленным по-



[59]

  декабрь 2016  www.stav-pro.ru
Ре

кл
ам

а.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о

Ре
кл

ам
а.

 С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

о



[60]

  декабрь 2016  www.stav-pro.ru

Зима вступила в свои законные права, и пора бы провести ревизию в своих 
шкафах, чтобы как следует утеплиться. И если о крупных вещах мы вспоминаем 
заблаговременно, то о таких деталях, как варежки, думаем в самый последний 
момент. А ведь дамские ручки не терпят морозов, им подавай тепло и комфорт. 
Но строптивая модница абы что еще и не наденет. В общем, уделим немного 
внимания этим маленьким «представительницам» зимней одежды, тем более 

что именитые дизайнеры уже подготовили для нас свои fashion-предложения.

текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

привет из детства
МОДНЫЙ
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Красота, облаченная в моду, больше не 

требует жертв. Поэтому для варежек исполь-

зуются фактуры, греющие на совесть. Они 

могут быть меховые, кожаные, шерстяные – 

выбирайте то, что ближе к телу.  Собранным 

в рукавицах пальчикам будет гораздо те-

плее, а уютные «домики» для рук могут стать 

еще и ярким акцентом стильного образа.

Варежки из меха все чаще привлекают вни-

мание модных критиков. Рукавички, конечно, 

великоваты по форме, но смотрятся безумно 

стильно. Мех рыжей лисицы, чернобурки и 

песца модельеры скупают тоннами и выпу-

скают модные коллекции сначала покрасо-

ваться на подиум, а потом и в ручки к своим 

новоиспеченным обладательницам. Кстати, 

со стороны пресловутой практичности к та-

ким варежкам не придерешься – чтобы мех 

быстро не изнашивался, его комбинируют с 

кожей, замшей и трикотажем. Расцветки вы-

держаны преимущественно в темных тонах. 

Но для Снегурочек есть и светлые варианты. 

Меховые варежки достойно смотрятся в 

ансамбле с объемным верхом – шубой или 

«мохнатым» жилетом. Но с кожаными изде-

лиями им тоже «по пути». И даже если вы на-

денете пальто из кашемира, они не испортят 

образ, а, наоборот, внесут свою изюминку.

Головным убором отлично послужит снуд, 

сумка подойдет в форме муфты, а ножки 

лучше обуть в ботфорты. Ну а если хотите 

отличиться неординарностью, смело наде-

вайте валенки, только нарядные. Сегодня их 

украшают лентами, вышивками и стразами. 

Тогда образ русской барыньки вам обеспе-

чен.

Отличным вариантом для кре-

щенских морозов могут стать 

большие пушистые рукавицы. 

Примечательно, что к длине 

варежек нет придирчивых 

требований. Они могут быть 

как короткие, так и длинные, а 

некоторые модели так и вовсе 

щеголяют шнуровкой. Особо 

авангардными выглядят 

варежки-рукава с кожаными 

вставками.

С одеждой строгого стиля 

больше «пишутся» замше-

вые варежки. Для деловой 

встречи или свидания 

это идеальный вариант. 

В сочетании с пальто 

из кашемира бордовых 

оттенков, шарфом-сну-

дом темно-синего цвета, 

сапогами на сплошной 

подошве с длинными 

голенищами и сумкой 

из кожи с замшевыми 

«латками» такие варежки 

будут козырным эле-

ментом. В результате вы 

получаете образ, полный 

женственности, реши-

тельности, очарования.

Для представительниц 

прекрасного пола, которые всегда хотят 

блистать, есть особо дорогие экземпляры, 

украшенные камнями Сваровски. Смотрятся 

они просто изумительно. Можно, конечно, 

выбрать и что-нибудь попроще – с бисером, 

перламутровыми бусинками и даже пайетка-

ми, а то вдруг потеряется одна рукавичка... 

Хотя дизайнеры не брезгуют к некоторым 

парам приделывать резинки – помните, как 

в детском саду? Тогда уж точно «посеять» 

варежку будет невозможно. 

Если мех вам уже наскучил или вы входите 

в сообщество рьяных защитников природы, 

для вас найдется теплая альтернатива – к 

примеру, флисовые варежки с цветным 

орнаментом под хохлому. Русские мотивы не 

сдают своих позиций в модной индустрии. 

Такие рукавички будут греть не только руки, 

но и душу. 

Не потускнела слава старых добрых вязаных 

перчаток. Только материал предпочтителен 

«из благородных» – кашемир, 

ангора, шерсть. В модном 

тренде  

крупная вязка косами и раз-

личные переплетения нитей. 

Так что, если есть желание и 

спицы, можете смело креати-

вить.

Для женственных, юных 

и дерзких предусмотрены 

варианты с буйством цветов, 

создающих настроение на все 

тридцать градусов – тепла, 

разумеется. Пуховик сдержан-

ных тонов с таким акцентом 

получит новую смысловую 

нагрузку. Ску-

чая по сочным оттенкам, вы вполне можете 

остановить свой выбор на варежках ягодных 

оттенков: спелой вишни, алой клубнички или  

нежной малины. Фиолетовый оттенок также 

по-прежнему в чести. Шарф, выполнен-

ный крупной вязкой, угги, сумка из мягкой 

ткани – и комплект готов «к употреблению». 

Варежки в «лоскутах» в стиле пэчворк тоже 

актуальны. 

Образы животных продолжают эксплуатиро-

ваться в дизайне одежды. Зайчики, котики, 

мишки, жирафы и лисы – выбирайте мор-

дашку посимпатичнее и приобретайте себе 

веселую  «парочку».

Современная мода позволяет всякого рода 

эксперименты. Так стоит ли оставаться 

в стороне, если всего один аксессуар в виде 

рукавичек может успешно обыграть любой 

образ? Ваши ручки всегда будут оставаться 

в тепле, ну а вы – в центре внимания! 

с т и л ь  ж и з н и

МОДНЫЙ БАЗАР
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с т и л ь  ж и з н и

ПРОСПЕКТ

текст РОМАНА НУТРИХИНА

Взрыв, прогремевший в небе над Сибирью летом 1908 года, навсегда вошел в хронику ве-
ликих загадок нашей планеты. Тунгусский метеорит до сих пор не сходит со страниц газет 
и журналов. Интересно, что весомый вклад в его изучение внес ставропольский матема-
тик, педагог-энтузиаст, географ, метеоролог, историк казачества. Теряетесь в догадках, 
кто он? Печально, но его имя в наши дни практически никому не известно…

ОГНЕННАЯ СЛЕЗА НЕБЕС
Один из детективных рассказов современно-

го писателя Ивана Любенко начинается так: 

«На Петров пост, ночью 30 июня 1908 года, 

в Ставрополе творились чудеса. Над Собо-

ром повис огненный шар, который, обойдя 

несколько раз вокруг колокольни, бесследно 

растворился в черном, словно вымазанном 

дегтем небе. Безлюдные улицы наполнились 

заунывным и протяжным, как скрип не-

смазанного колеса, собачьим воем. К нему 

присоединилось неугомонное карканье ворон, 

невесть отчего проснувшихся и одни махом 

заполнивших окрестные ветви деревьев. 

Лошади в экипажах встали, били на месте 

копытами и отказывались подчиняться возни-

цам. Из кромешной тьмы выплыла яркая, как 

газовый рожок, луна, осветила на миг землю 

и так же внезапно исчезла. А где-то далеко, за 

многие тысячи верст отсюда, в непроходимой 

таежной Сибири, в устье реки Тунгуски, упал 

метеорит…».

Догадывался ли автор этих строк, насколько 

тесно падение Тунгусского метеорита было 

в действительности связано с губернским 

городом Ставрополем? Правда, никакого 

«черного, как деготь, неба» и «кромешной 

тьмы» здесь в ту ночь как раз не было. Ну, да 

обо всем по порядку…

Невероятной силы взрыв, потрясший долину 

над сибирской рекой Подкаменной Тунгуской, 

прогремел, как гром среди ясного неба. То, 

что случилось после, не поддается внятному 

описанию. Благо, сохранились воспоминания 

очевидцев, весьма приблизительно пере-

дающие суть этого феномена: «В 7 часов 20 

минут утра под Нижне-Илимской был слышен 

сильный шум, перешедший в раскаты грома. 

Между тем небо было безоблачное. От уда-

ров некоторые дома заколебались. Многие 

жители видели, что перед тем, как раздался 

гром, над землей стремительно пронеслось 

с юга на северо-запад «какое-то огненное 

тело наподобие бревна». Тотчас же за этим 

раздался удар, а на том месте, где скрылось 

«огненное тело», появился огонь, а затем 

дым». Очевидцы утверждали, что большое 

светящееся тело, прилетевшее с небес, 

врезалось в землю в дремучей чаще. Научные 

экспедиции, которые не раз снаряжались в 

тот район, начиная с 20-х годов прошлого 

века, действительно обнаружили множество 

деревьев, ровно поваленных на значительной 

площади мощной взрывной волной. Но ни 

самого «аэролита», ни его осколков, ни даже 

метеоритной воронки до сей поры найти так и 

не удалось.

НАБЛЮДАТЕЛЬ АТМОСФЕРЫ
Ученые всего мира уже более века бьются 

над разгадкой Тунгусского феномена. Что 

это было? Взрыв над Сибирью астероида, 

падение небольшой кометы или гигантского 

метеорита? А может быть, крушение НЛО? 

Или фантастический эксперимент с маг-

нитосферой Земного шара? И вот, как ни 

странно, крайне важные для науки сведения 

о «Тунгусском метеорите» удалось добыть 

скромному кавказскому географу Леониду 

Яковлевичу Апостолову. В 1908 году он жил в 

Ставрополе и занимался метеорологическими 

наблюдениями…

Будучи выпускником Киевского университета, 

Апостолов прибыл на Кавказ, где не только 

преподавал дисциплины математического 

цикла, но и вел большую работу по управле-

нию здешними учебными заведениями. Начав 

со скромной должности учителя в Тифлисской 

гимназии, он дослужился до инспектора Став-

ропольской мужской гимназии и народных 

училищ Кубанской области. Много лет своей 

жизни он посвятил подготовке будущих 

школьных учителей. Был директором Став-

ропольской учительской семинарии. А когда 

в 1912 году в Ставрополе открылся первый 

на Северном Кавказе Учительский институт, 

возглавил и его. За самоотверженный труд 

на этом поприще Леонид Апостолов по праву 

считается родоначальником высшего педаго-

гического образования на Ставрополье.

Другой великой страстью этого кавказского 

энциклопедиста была история казачества. 

Уже при первом наборе в Ставропольский 

учительский институт Апостолов предложил 

абитуриентам написать вступительные со-

чинения на темы «Воспитательное значение 

казачества», «Сходство и различие между 

богатырством и казачеством», «Христианская 

любовь как основа жизни». Из-под его пера 

вышел «Исторический очерк Кубанского Во-

йска», который был опубликован в Мюнхене 

лишь в 1948 году. Кроме того, он был гео-

графом и метеорологом, членом Русского 

общества любителей мироведения. Еще в 

1897 году в Тифлисе вышел его «Географи-

ческий очерк Кубанской области». Уже после 

революции, в 1931 году, он написал книгу 

«Климат Северо-Кавказского края». Работа в 

этой области и позволила Апостолову сделать 

выдающееся открытие, пролившее немного 

света на загадку Тунгусского метеорита.

В 1926 году журнал «Мироведение» опублико-

вал его статью под заглавием «Еще о светлой 

ночи 30 июня 1908 года». В ней автор впервые 

поведал научной общественности о том, 

как однажды, находясь в Ставрополе, стал 

свидетелем странного атмосферного явления 

– так называемой «белой ночи». Известно, 

что светлые ночи летом – обычное дело где-

нибудь на севере. Например, в Петербурге. 

На ставропольских же широтах они ранее не 

наблюдались.

Поводом к написанию статьи послужило со-

общение в том же журнале о предполагаемом 

падении Тунгусского метеорита. Вот что писал 

об этом сам кавказский ученый: «В №1 «Ми-

роведения» за 1925 год напечатана заметка 

А.В. Вознесенского о метеорите, упавшем 30 

июня 1908 года в окрестностях реки Подка-

менной Тунгуски (в Сибири); у меня явилась 

Тунгусский метеорит:Тунгусский метеорит:
взгляд из Ставрополявзгляд из Ставрополя
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мысль о близкой связи этого явления с 

явлением белой ночи, наблюдавшейся мною 

в городе Ставрополе-Кавказском 17 (30-го) 

июня 1908 года, то есть в тот же самый день, 

когда упал метеорит в Сибири».

Белая ночь, такая непривычная на 45-й 

параллели, поразила воображение естество-

испытателя. Его гипотеза о причинах ночного 

феномена заключалась в следующем: 

таинственное свечение неба над Северным 

Кавказом той ночью могло быть вызвано 

каким-нибудь редким космическим явлением, 

нежданно вторгшимся в атмосферу нашей 

планеты. «Тогда я предположил, – продолжал 

ученый, – что Земля влетела в какую-то кос-

мическую массу; причем я думал, что Земля 

или встретилась с остатками какой-либо ко-

меты, или же погрузилась в массу, служащую 

источником так называемого «зодиакального 

света». Последнее я предположил потому, что 

мне известно было из литературы, что зодиа-

кальный свет иногда описывает около Земли 

360°, и что яркость его вообще непостоянна. 

Прочитав заметку А.В. Вознесенского в 1926 

году, то есть спустя 18 лет, я почувство-

вал, что нашел решение причины явления, 

бывшего в 1908 году. Мое предположение о 

встрече Земли с космической массой вполне 

оправдалось».

БЕЛЫЕ НОЧИ В СТАВРОПОЛЕ
Леонид Апостолов в своей статье детально 

описал ту невероятно светлую ночь, которая 

была зафиксирована им 30-го июня 1908 года: 

«Город Ставрополь-Кавказский находится на 

широте 45°3', и 30 июня заря там совершенно 

потухает в 9 часов 15 минут вечера, а 

потому в 9 часов вечера уже совер-

шенно темно. Готовясь к очередному 

метеорологическому наблюдению в 

9 часов вечера, я был очень удивлен, 

что на дворе совершенно светло, и 

заря настолько яркая, что не потребо-

валось даже фонаря для наблюдений. 

Сделав наблюдения, я немедленно пошел на 

телеграфную станцию узнать, правильно ли 

функционирует телеграф, и решить, не есть 

ли это северное сияние во время сильной 

магнитной бури. Но телеграф, оказалось, 

функционирует совершенно правильно, и 

депеши передаются беспрепятственно».

Предположение ученого о том, что загадоч-

ное свечение ночного неба над Ставрополем 

могло быть вызвано северным сиянием, не 

так уж и невероятно. На 45-й параллели оно 

хоть и редко, но все-таки случается. Напри-

мер, в одну из ночей 1950 года ставропольцы 

наблюдали бледно-розовое полярное сияние 

в северной части неба. Но мощные северные 

сияния, простирающиеся так далеко на юг, 

всегда сопровождаются сильными магнит-

ными бурями. И Апостолов хорошо это знал. 

Его посетила остроумная мысль – поинте-

ресоваться работой телеграфа, который 

должен был как-то реагировать на магнитное 

возмущение в атмосфере. Но телеграф рабо-

тал, как часы, из чего следовал единственно 

возможный вывод: фантастически яркое 

свечение ночного неба над городом не имело 

никакой связи с полярным феноменом. Это 

было что-то другое…

«Еще более удивленный, – сообщал он, – я 

возвратился домой и увидел, что необычай-

ное освещение замечено многими, причем 

некоторые взобрались на крышу и думали, 

что Солнце взойдет очень скоро на севере. 

Было уже 10 часов вечера, но по яркости зари 

уже ясно было, что заря не потухнет целую 

ночь, и мы будем свидетелями небывалого 

явления – белой ночи под широтой 45° спустя 

девять дней после летнего солнцестояния. 

В 11 часов, наконец, появились некоторые 

яркие звезды. В 12 часов ночи заря была на 

небе приблизительно такой же яркости, как в 

Твери, то есть на 17° севернее».

30 июня 1908 года небо над городом свети-

лось до самого восхода. Ставрополь, таким 

образом, стал свидетелем полноценной белой 

ночи, чего здесь никогда еще не случалось. 

«После 12 часов, – писал Апостолов, – заря 

стала увеличиваться, и Солнце взошло после 

4 часов утра точно по календарному времени. 

Днем ничего особенного на небе не было 

заметно. Белых ночей более не было, но все-

таки зори были гораздо продолжительнее, они 

затухали после 10 часов и загорались около 2 

часов утра, то есть на час позже вечером и на 

час раньше утром в течение не менее 10 дней; 

впрочем, и до конца лета зори были длиннее 

нормальных, но это удлинение постепенно 

уменьшалось и уменьшалось, и в конце авгу-

ста они сделались нормальными».

Уже тогда Леонид Яковлевич предположил, 

что в космосе творится что-то неладное. Од-

нако точного происхождения полуночных зорь, 

полыхавших летом 1908 года в небе над Став-

рополем, ему установить так и не удалось. И 

только много лет спустя, когда в печати появи-

лись первые сведения о Тунгусском метеори-

те, ученый сопоставил даты двух событий и 

понял, что ставропольские белые ночи были 

напрямую связаны с эпохальным небесным 

взрывом над Подкаменной Тунгуской.

Подробный отчет Леонида Апостолова о 

свечении атмосферы на 45-й параллели в ту 

роковую ночь дал ученым всего мира ценную 

информацию о Тунгусском феномене. Став-

ропольский метеоролог пусть только на один 

шаг, но все же приблизил науку к разгадке 

этой величайшей из небесных тайн XX века. 

Постигнет ли человечество ее до конца? По-

кажет время… 
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История, История, 
которуюкоторую
помнятпомнят

23 ноября в ставропольском кинотеатре 
«Октябрь» состоялся пресс-показ 
фильма «Землетрясение» режиссера 
Сарика Андреасяна. Премьера 
обещала быть яркой, но то, что зритель 
увидел на широком экране, потрясло 
гораздо сильнее ожиданий. Ведь в 
основе картины – реальные события, 
заставившие содрогнуться весь мир 
и объединить тысячи людей в едином 
порыве помощи и сострадания.

7 
декабря 1988 года в Армении произошло землетрясение, охва-

тившее почти половину территории республики. Были разрушены 

города Спитак, Ленинакан, Кировакан, Степанаван и еще более 

300 населенных пунктов. По официальным данным, погибло 

25 тысяч человек, 19 тысяч стали инвалидами, больше полумил-

лиона остались без крыши над головой. Именно эту трагическую 

страницу истории своей родины решился пропустить через себя 

и воссоздать на экране режиссер Сарик Андреасян. 

Завязкой кинокартины служит автокатастрофа, в которой погибают 

родители 12-летнего Роберта. Восемь лет он живет с непреодоли-

мым желанием отомстить за смерть отца и мамы, ожидая, когда 

виновник трагедии выйдет из тюрьмы. Но именно в тот роковой день 

Армению сотрясает катастрофа чудовищной силы. Выдуманный 

сценаристами сюжет переплетается с историческим контекстом. 

На глазах зрителя безумная и безжалостная стихия превращает 

Ленинакан в груды камней, под которыми, возможно, еще теплится 

жизнь и надежда.

Ирина Безрукова, актри-

са: «Мне уже посчастливи-

лось посмотреть фильм до 

премьеры. Я актриса и пре-

красно знаю, как снимают 

кино. В начале просмотра 

следила за камерой, монта-

жом, работой художников, 

гримеров, коллег актеров, а 

потом… все исчезло. Одни 

эмоции. Я почти никогда не 

плачу в кинотеатре, но так 

не плакала в кино никогда в 

своей жизни! Плакали все, 

даже взрослые мужчины. 

И да, я – не армянка. Есть 

вещи, которые шире и глуб-

же, чем национальность, 

чем чье-то отдельное горе. 

Это фильм об истинных 

и общечеловеческих цен-

ностях, о прощении.  Это 

больше, чем кино».

Художник-постановщик 

Давид Дадунашвили: 

«Площадь декорации 

«разрушенного города», 

которую мы создали на 

территории московского 

заброшенного завода, – 

10 000 кв. метров. На ее 

строительство ушло больше 

месяца. Когда выбрали эту 

локацию, пришлось многое 

расчищать, поскольку 

первоначально здесь были 

просто горы мусора. В тече-

ние недели работала только 

тяжелая техника – краны, 

бульдозеры, экскаваторы, 

чтобы все это вывезти. 

Далее мы начали завозить 

тысячи тонн различного 

строительного материала. 

Даже кучи мусора специ-

ально привозили и вы-

кладывали, как нам было 

нужно. Половина декорации 

выполнена из пенопласта и 

дерева, какая-то часть – из 

реальных бетонных блоков. 

Весь асфальт выкладывал-

ся вручную по сегментам».

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ
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Сабина Ахмедова, актри-

са: «Наш второй режиссер 

увидел сон, что в конце 

каждого съемочного дня 

мы чтим минутой молчания 

всех погибших. После этого 

у нас появился ритуал: 

каждый съемочный день 

мы заканчивали минутой 

молчания…».

Михаил Погосян, актер: 

«Есть вещи, которые 

никогда не лечатся, есть 

боли, которые всегда 

болят. Факт того, что этот 

фильм снят – смелый по-

ступок. Обязательно надо 

было воссоздать то, что 

случилось на самом деле. 

Правда, сделать это тонко и 

грамотно, ведь отчет будет 

держаться перед теми, кто 

пережил и помнит эту тра-

гедию, – самими ленинакан-

цами. Создатели фильма 

все это учли. 

На мой взгляд, фильм про-

поведует доброту, дружбу 

и соучастие всех людей на 

свете. Самое главное, о чем 

он говорит, – о человече-

ской помощи, без которой 

пребывание человека на 

этой земле просто абсур-

дно».

Константин Лавроненко, 

актер: «Землетрясение» – 

тяжелый фильм, без 

валидола его смотреть 

будет сложно. Но, как мы 

говорим с Сариком, только 

так и надо было снимать эту 

историю, чтобы опять про-

жить все это. Чтобы люди 

опять ощутили эту боль, ко-

торую невозможно и нельзя 

забывать. В противном 

случае не имело смысла 

браться за фильм. Ведь мы 

перестали сопереживать 

чужому горю. А хочется, 

чтобы люди вспомнили  ту 

катастрофу, оглянулись во-

круг и задумались. Хочется 

им сказать: «Посмотрите 

друг на друга, опомнитесь! 

Трагедий вокруг предоста-

точно. Дорожите миром, 

дорожите собой, близкими, 

жизнью и любовью, ведь 

это – главное на земле». 

В этом – наш посыл».

Режиссер Сарик Андреа-

сян: «Землетрясение 1988 

года – последняя трагедия, 

которая объединила не толь-

ко весь Советский Союз, но 

и весь мир. И мы рассказы-

ваем об этом единении и о 

людях, которые приезжали 

и прилетали со всех городов 

СССР, из других стран, что-

бы помогать разбирать за-

валы и спасать выживших; 

о людях, которые привозили 

хлеб, медикаменты, воду, 

одежду. У нас есть сюжет, 

когда ростовский кранов-

щик на своей машине сутки 

без сна и остановки ехал в 

Ленинакан, а люди по до-

роге заливали ему солярку 

просто потому, что искренне 

хотели помочь. Удивитель-

но, как трагедия может 

сплотить… Наша картина –

о силе духа и о том, что 

человек способен на все, 

когда у него есть цель.

Фильм основан только на 

документальных источ-

никах. Мы больше года 

изучали видеохронику, 

фотографии, книги. Летали 

в Гюмри, смотрели локации. 

В городе практически все 

перестроено, но каждый его 

житель помнит события тех 

дней. Сценарий включил в 

себя множество историй, 

рассказанных нам свиде-

телями катастрофы. Мы 

говорили с МЧСниками и 

медиками, которые тогда 

работали; с руководителя-

ми бригад, разбиравшими 

завалы; с выжившими и 

спасенными. Слушать их 

истории было тяжело, это 

страшные воспоминания. 

Люди начинают плакать, 

оставаться равнодушным 

невозможно. Но это надо 

было сделать, чтобы потом 

достоверно воспроизвести 

в кино».

Н
а фоне стихийного бедствия – несколько сюжетных линий, от-

ражающих судьбы людей, которым удалось спастись. Среди них 

те, кто потерял самых дорогих и близких, и те, кто готов пожертво-

вать собой ради спасения чужой жизни. Трагедия выявляет истин-

ные ценности – забываются ссоры, распри, непонимание. 

 И даже Роберт, оказавшись в одном спасательном отряде со своим 

смертным врагом, прощает его и в конце фильма и берет под свою 

опеку его осиротевшую дочь. 

Если верить афишам, картина «Землетрясение» – это фильм-

катастрофа. Но на деле она оказалась настоящей драматической 

лентой, к которой сложно остаться равнодушным. Но несмотря на 

всю трагичность и скорбь, этот фильм все-таки о жизни и человече-

ском сострадании, которое помогает выжить даже в самых жестоких 

условиях и, возможно, противостоять смерти. 

с т и л ь  ж и з н и
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Генеалогия – наука 
весьма сомнитель-
ная. Нет, попытать-
ся восстановить 
родословную до 
седьмого коле-
на можно, но вот 
только гарантии ее 
достоверности ни-
кто не даст. А кто 
знает, не пошла ли 
одна из генеало-
гических веточек 
чуть левей, чем 
следовало? Все 
так запутанно, но 
жутко интересно! 
Поэтому в ожида-
нии новогоднего 
чуда мы полюбо-
пытствовали, а от-
куда, собственно, 
взялась Снегуроч-
ка? Кто придумал, 
кто «слепил»? В 
общем, провели 
свое приватное 
расследование.

Личное дело Личное дело 
гражданки «С»гражданки «С»

Надо отметить, что Снегуроч-

ка – достояние исключительно 

нашего, русского народа. Мы, в 

общем-то, на все руки масте-

ра, а уж по части  фантазии… 

В общем, сами знаете. Ну, и 

придумали-таки внучку для 

Дедушки Мороза – человек-то в 

преклонном возрасте, богатств 

видимо-невидимо, да и мало ли 

чего… 

Ну, а если серьезно, такого 

прототипа Снегурки у других 

народностей не найдено. Вот с 

Морозом Ивановичем все более 

или менее ясно –  его «лич-

ность», правда, чуть изменен-

ную, можно найти во многих 

странах. А Снегурочки – этого 

подобия ангела-хранителя, 

способного уболтать любое 

чудище «не чудить» и каждого 

ребенка перестать стесняться, 

и, наконец, рассказать «до боли 

оригинальный» стишок – нет 

ни в одном заморском багаже 

культурных достояний.

Так как народ загадок не любит, 

он объясняет, как может, даже 

то, в чем не очень-то сообража-

ет. Поэтому для поиска правды 

люди придумали несколько  

с т и л ь  ж и з н и

ПРОСЛАВИВШИЕСЯ
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Личное дело 
гражданки «С»

версий происхождения новогодней умницы-

красавицы, чтоб хоть одна оказалась близка 

к правде.

Первая из них связана с древним славян-

ским обрядом прощания с Костромой. 

Кострома –  понятие собирательное, это 

и игровой персонаж, и сама игра, в конце 

которой Кострома должна безвременно 

покинуть праздник, то есть испустить дух. И 

все бы было очень печально, и даже драма-

тично, если бы не ее чудесное воскрешение. 

Версия эта, конечно, сомнительна. Да и 

историки в действе сжигания Костромы 

узнают существующей с глубокой древности 

обряд уничтожения надоевшей злой зимы-

Марены. А тут уж, извините, провести неви-

димые параллели между двумя антиподами 

сложно – ерунда какая-то получается. 

Более добрая и, между тем, не чуждая логи-

ке легенда объяснения who is who восходит 

к языческим поверьям о мифологическом 

боге вод и ночного Неба – Варуне, который 

в некоторых историях является прообразом 

Деда Мороза. И, подразумевая родственные 

связи, считается, что Снегурочка – воплоще-

ние скованных вод, речных льдов, таящих в 

себе наступление теплых весенних дней.

Несмотря на то, что народный фольклор 

облюбовал образ Снегурочки еще со времен 

язычества, широкая публика удостоила ее 

своим вниманием лишь во второй половине 

девятнадцатого века. Именно тогда из-под 

пера Александра Афанасьева вышла ве-

ликолепная сказка о девочке Снегурке или 

Снежевиночке. Написана она на Костром-

ской земле,  а много позже в этой же мест-

ности режиссером Павлом Кадочниковым 

был снят одноименный фильм. По волшеб-

ной истории получалось так, что Снегурочку 

вылепили Иван да Марья. Люди они были 

небогатые, поэтому лепили из того, что было 

в достаточном количестве. Самым доступ-

ным материалом для лепки оказался снег. 

Девочка получилась на славу – красавица 

писаная, сердцем мила, нравом кротка…  

Именно такой ее знают современные дети.

«Медийный образ» Снегурочки «раскручи-

вал» и драматург Александр Островский. 

Здесь-то главную героиню и поджидала 

личная встреча с так называемым Дедом 

Морозом. И, по удачному стечению об-

стоятельств, он оказался ее настоящим 

папой. Как выяснилось, есть и мама – Весна 

Красна, но в компании новогодних персона-

жей она не прижилась – видно, публичности 

не хватило. Островский с характерной для 

гения жаждой драмы, раскрывающей кон-

фликты социума и еще Бог весть чего, свою 

главную героиню – бледнокожую блондинку 

с голубыми до умопомрачения глазами – 

художественно ликвидирует. Она тает 

на костре, не успев перепрыгнуть 

огонь.

Говоря откровенно, постанов-

ка зрителю не понравилась. 

И тогда у Снегурочки 

появился новый «про-

дюсер», великий 

композитор Николай 

Римский-Корсаков. 

Его опера имела 

бешеный успех, и 

Снегурочка ста-

ла стремитель-

но двигаться к 

апогею славы, 

правда, роль вто-

рого плана обещала быть 

пожизненной – Дедушка 

Мороз-то бессмертный.

Советская власть идею 

празднования Нового года не 

поощряла, называя буржуй-

ским пережитком. Но в 1934 году 

товарищ Сталин решил смягчиться 

и личным распоряжением разрешил 

официально праздновать Новый год. 

И вот тогда-то произошел какой-то 

родственно-генеалогический сбой. 

В своем совместном выступлении в 

1937 году в небезызвестном Доме Со-

юзов Москвы Дед Мороз и Снегуроч-

ка предстали как внучка и дедушка. 

Снегурочки в ту пору были пламенны 

как никогда: декламировали стихи о 

труде, созидании и дружбе.

Несмотря на очевидный успех были пе-

риоды, когда судьба Снегурочки висела 

на волоске. Например, в военные годы ее 

незаслуженно позабыли. На войне ей, как и 

чуду, не нашлось места. Но, как и прежде, 

у девушки объявились бравые спасители. 

Известные советские писатели Лев Кассиль 

и Сергей Михалков включили ее в ново-

годние спектакли кремлевских елок, ведь 

сценарии для главных «утренников» страны 

писали именно они. Вот тогда-то Снегурочка 

и выдохнула с облегчением, почувствовав, 

что свое место под елкой «застолбила» 

окончательно.

Повзрослев, окрепнув финансово, она обза-

велась собственной резиденцией в Костро-

ме. И сегодня  «Терем Снегурочки» вполне 

может дать фору хоромам Деда Мороза в 

Великом Устюге.  Только если письмо со сво-

ими пожеланиями Вы решите отправить не 

Деду Морозу, как заведено, а Снегурке, не 

пугайтесь. В адресе получателя будет зна-

читься улица Лагерная, дом 38. Это простая 

случайность, не имеющая к возможными 

ассоциациями особо «догадливых» никакого 

отношения.  Чиста она, наша Снегурочка, 

как первый снег и улыбка младенца. 

с т и л ь  ж и з н и

ПРОСЛАВИВШИЕСЯ
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в ы х о д  в  с в е т

ПАНОРАМА

Бар «КАРДАН» PRESENT
Приглашаем встретить новогоднюю ночь-2017 вместе с баром «Кардан»! 
Дискотека, концерт, живой звук, еда, десерты и напитки... Все это за 
2900 р. с человека! В Пятигорске в новогоднюю ночь для вас выступит 
сказочная, обаятельная и невероятно талантливая Дарья Подольская в 
сопровождении страстного живого звука саксофона.  А в Минеральных 
Водах – неподражаемая и зажигательная OL`GA под музыку нежной 
скрипки. Ну и, конечно же, всю ночь для вас будет работать зал караоке!  

 kardan_bar    kardan_bar
Бронь столов:
Пятигорск, ул. 295 Стрелковой дивизии, 13, корп. 1. 
+7 (918) 750-25-77.
Минеральные Воды, ул. 22 Партсъезда, 9, Интернациональная, 37. 
+7 (988) 748-20-01.

Новый год в кругу 
друзей

Da Vinci приглашает Вас на новогоднюю ночь – 2017! Банкет в  
Restaurant&grill bar Da Vinci – это великолепная кухня и каче-
ственное обслуживание в сочетании с  приятной атмосферой и 
оригинальным интерьером.  Мы ждем Вас! 

г. Минеральные Воды, ул. 50 лет Октября, 50
Бронь столов:
+7 (905) 462-7000

 da_vinci_bar_grill_

С Днем рождения! 
7 декабря Школа танца D-СИТИ отпраздновала свой 7-й день 
рождения. Праздник, который с нетерпением ждали ученики, 
преподаватели и весь коллектив D-СИТИ, стал  по-настоящему 
масштабным событием. Отчетный концерт в «Снежном Коро-
левстве» собрал учеников D-СИТИ самых разных возрастов. 
Ребята, как настоящие артисты, показали на сцене все, чему 
они научились за долгое время. Музыки, танцев, подарков от 
друзей и партнеров, и, конечно, огромного праздничного торта 
хватило на всех! Это был, пожалуй, самый волшебный день 
рождения Школы танца D-СИТИ! 

Tesla bar&grill согреет 
Вас этой зимой

Tesla bar&grill радует своих любимых гостей обновленным зим-
ним меню. Мы сохранили Ваши любимые блюда, дополнив их 
горячими вкусными новинками. Попробуйте и оцените! 

Мы рады Вам ежедневно с 12.00.

Пятигорск, ул. Козлова, 28
Резерв столов: 8 (962) 428-88-13
http://tesla-grill.net/

 Tesla_bar_grill
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ДОРОГИЕ ГУРМАНЫ! 
ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С НАСТУПАЮЩИМИ 
ПРАЗДНИКАМИ!

Впереди новогодние каникулы, во время которых мы забываем о суете и заботах, 
наслаждаемся общением с самыми дорогими людьми. Радуемся новым впечат-
лениям, возможности собраться за одним столом и побаловать себя любимыми 
блюдами восточной кухни.
Мы приглашаем вас на праздничный обед в новый зимний зал ресторана 
SUSHISTYLE. Атмосфера рождественского волшебства, вкусные суши, роллы, 
лапша и десерты сделают время, проведенное вместе с семьей, незабываемым!

ОСОБЕННЫЙ НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК МЫ ПРИГОТОВИЛИ ДЛЯ КИСЛОВОДЧАН – В САМОМ ЦЕНТРЕ ГОРОДА ОТКРЫЛСЯ МАГАЗИН ВОСТОЧНОЙ КУХНИ SUSHISTYLE!

Новогодние сюрпризы 
от SUSHISTYLE!

г. Ессентуки, ул. Интернациональная, 58а 
тел. 8 (928) 005-39-55
Открытие нового магазина 
г. Кисловодск, ул. Горького, 13 
тел. 8 (928) 005-31-10
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Существует негласное правило, традиция, если хотите, подводя черту прошедшего, 
завершенного, не то чтобы делать выводы, но благодарить обстоятельства за то, что 

все сложилось именно так, а не иначе! 

ПРОСТО • ВКУСНО

Пятигорск
ул. 40 лет Октября, 60 Б

8 (938) 355-43-43
 gelatoneapolitano26

Пятигорск
пр. Калинина, 2 А
8 (928) 354-34-35

neapolitano26

2016 год стал для нас поворотным, символично 
ознаменованным годом перемен. Новые наработки 
меню, обновление интерьера ресторана Neapoli-
tano, открытие кафе Neapolitano Gelato&Bakery с 
новой, специфичной для нашего региона десертной 
линией итальянского джелато. А впереди нас ждет 
реализация еще больших задумок и проектов. 
Но! Слова благодарности и признательности за 
эмоции, атмосферу и успех и 2016 года мы бы 
хотели выразить именно нашим гостям! Тысячи 
комментариев, сотни фотокарточек в социальных 
сетя х с на шей точкой геолока ции ежедневно 
изучаются и анализируются только лишь с одной 
целью – стать лучше для вас. Благодарим за ваши 
теплые отзывы, еще больше за слова порицания! 

Пусть 2017 год будет настолько же ярким и щедрым 
на эмоции, как и 2016, только немножко больше.

Все просто. 

ПРОСТО • ВКУСНО
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Рождественское Рождественское 
настроениенастроение
Аромат напитков и праздничной выпечки с нотками корицы, имбиря и 
цитруса, новогодние мелодии и сияющие елки… В сладкой лаборатории 
«Санта Фе» Рождество наступило немного раньше календарного. 

Если приоткрыть дверь в кондитерскую, можно увидеть, 

как за празднично убранными столиками гости балу-

ют себя вкуснейшим сливочным кофе, оригинальными 

макаронс со вкусом дор-блю и облепихи, имбирными 

пряниками, новогодними тортами, неповторимыми ав-

торскими десертами. Другие – собирают для любимых 

вкусный подарок в фирменные тройные коробочки, пере-

вязанные атласной лентой. 

Хотите узнать, какой вкус у вашего Рождества? Ждем 

вас в новой сладкой лаборатории «Санта Фе»! 
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Вам будет виден весь ресто-
ран как на ладони.  
В это заведение вложены 
душа, знания и опыт.  Если 
Вы любите мясо и стейки 
так же, как любят их осно-
ватели Da Vinci, то это ме-
сто для Вас! Ведь бургеры из 
мраморной говядины здесь 
получаются особенно неж-
ными и сочными именно 
потому, что их готовят на 
углях прямо в ресторане.  А 

средиземноморская дорада, 
приготовленная на гриле, 
покорит вас незабываемым 
вкусом и ароматом. Винная 
карта заведения предложит 
Вам как классические, так и 
элитные напитки.
Restaurant&grill bar Da Vinci 
– это идеальное место для 
проведения разнообразных 
мероприятий, будь то кор-
поратив, банкет или любой 
другой праздник жизни!

Da Vinci ждет гостей!
19 ноября в Минеральных Водах открылся Restaurant&grill bar Da Vinci. Для города 

это новый и поистине необычный проект. 

фото НИКОЛАЯ АЛЫМОВА и из архива Restaurant&grill bar Da Vinci

Внутренний дизайн заве-
дения продолжает линию 
оформления модных заведе-
ний Лондона и Нью-Йорка. 
Это фьюжн неостилистики, 
арт-объектов и привычных 
дизайнерских деталей, пред-
ставленных в неожиданном 
ракурсе. Задача столь бро-
ского декора – удивлять и 
создавать неформальную 
обстановку. Эксклюзивные 
фотографии, которые были 

сделаны для заведения из-
вестным фотографом Алек-
сеем Заморкиным, ориги-
нально дополняют интерьер 
ресторана. В мягкой  зоне 
Restaurant&grill bar Da Vinci 
столики отделены друг от 
друга удобными диванами 
с высокими спинками. Но 
если Вы любите быть в цен-
тре внимания,  то выбирайте 
место в середине зала, а еще 
лучше – на подиуме. И тогда 

Минеральные Воды
ул. 50 лет Октября, 50

Бронь столов:
+7 (905) 462-7000
 da_vinci_bar_grill_
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Арт-кондитер Ника предлагает Вам 
попробовать авторские торты и 
десерты, приготовленные в самых 
лучших европейских традициях!

А также:
- Новогодние композиции

- Конфеты ручной работы
- Кенди-бар

Торты и десерты от арт-кондитера 
Ники, которая обучалась 

кондитерскому искусству за 
рубежом, – это неповторимый 
вкус и оригинальное оформление. 
В состав рецептуры каждого 
изделия обязательно входят 

любовь к своему делу и кусочек души. 
Именно это делает сладкие шедевры 

от Ники такими вкусными!

art_conditer_nika  
+7 905 448-88-43
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В отпуск 
по знаку 
зодиака

Один весьма умный и наблюдательный человек сказал: «Мир - это книга, и тот, 
кто не путешествует, читает только одну страницу». Прочувствовав эту фразу, 
мы решили наметить географию маршрутов самых многообещающих туров. Но 
так как время отпусков обычно сжато до возмутительно коротких сроков, наше 
предложение – отправиться в путь согласно жребию судьбы, используя знаки  
зодиака как подсказку.

текст АЛИСЫ СТЕШИНОЙ

a
ОВНЫ
Для Овнов грядущий год обещает 

быть сверхактивным. Звездоче-

ты-аналитики выявили, что этому знаку 

зодиака будет сопутствовать удача во всех 

мало-мальски перспективных начинаниях. 

Так что дерзайте! Череда бизнес-встреч, 

возможно, «вывезет» вас из зоны комфорта 

и отправит куда-нибудь в дальние дали. 

Например, в Лондон, ну, или, на худой 

конец, Сан-Франциско. В общем, не сидеть 

вам на месте. А когда наступит блаженная 

пора вполне заслуженного отдыха, Ов-

нам рекомендуется отправиться в жаркие 

экзотические страны – погреть косточки, 

туземцев порадовать, а может, и курортный 

роман завести. Египет, Иордания, Тунис, 

ОАЭ и Индия ждут вас, дорогие Овны, с 

нетерпением!

b
ТЕЛЬЦЫ

А вот Тельцам астрологи сове-

туют поберечь силы и далекие 

путешествия выбирать исключительно ради 

отдыха. Да и тот должен быть максимально 

комфортным: полный сервис, впечатляющая 

архитектура и высокий уровень культуры – 

то, что начертали звезды уравновешен-

ным Тельцам. А значит, вам прямой путь в 

страны Европы – Италия, Франция, Испания 

подойдут как нельзя лучше. Однако не 

стоит забывать об отдыхе и вне «сезона 

каникул». Вот тут звездочеты дают совет 

быть поближе к земле и даже, по возможно-

сти, культивировать грядки с какой-нибудь 

полезной растительностью. Но тут уж чего 

душа пожелает или позволит маникюр.

c
БЛИЗНЕЦЫ
Близнецов принято считать активи-

стами, не знающими упадка сил и 
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истощения энергии. Так-то оно так, но отдых 

ведь все равно нужен. Во время бурных но-

вогодних отгулов, конечно, можно получить 

заряд на полгода вперед, а вот потом лучше 

бы взять тайм-аут и купить билет в стра-

ну, в которой нога туриста хоть и ступала, 

но не успела, так сказать, растоптать все 

прелести ее первозданности. Речь идет об 

Австралии, Карибах, Индонезии или Кубе. 

Прихватите ласты и маску: свидание с дико-

винными рыбками – момент ответственный.

d
РАКИ
Раки и зимний отдых на курорте – 

комбинация весьма сомнительная. 

Ведь нежной натуре что нужно? Комфорт 

и спокойствие, а не снег за шиворотом или 

сломавшаяся на середине спуска с высо-

ченной горки лыжа. То ли дело блаженное 

«ничегонеделание» рядом с австрийским 

озером или в престижном пансионате вен-

герского острова Маргитсигет. Мягкое лето 

Финляндии, Норвегии, Дании Ракам также 

не противопоказаны.

g
ВЕСЫ
В любознатель-

ности Весам не 

откажешь – отсюда и их 

импульсивность. 

О какой-такой взвешен-

ности вообще можно 

говорить? Дух исследова-

теля, «обследователя» и 

первооткрывателя – хотя 

бы для самого себя – не 

дает покоя голове, а уж 

ногам тем более. Еще 

вчера эти ножки томились 

под офисным столом, а на 

завтра уже бегут по трапу 

самолета. А куда, соб-

ственно, лететь? В 2017-м 

году Весам лучше бы на 

Мадейру, Сейшельские или Мальдивские 

острова, Маврикийский или Карибский ар-

хипелаг…  Не зря же звезды ведут вас туда!

h
СКОРПИО-
НЫ
Грядущий год 

обещает внушительное 

обогащение Скорпионам, 

поэтому по части денег 

проблем быть не должно. 

А значит, можно смело 

планировать поездку 

на швейцарский или 

австрийский курорт, во 

Францию или Испанию. 

Здесь вам и красота 

средневековой архитек-

туры, и «разумный» шо-

пинг, и гастрономическая 

идиллия. Остается только 

позавидовать и помахать 

на прощание ручкой.

i СТРЕЛЬЦЫ
Отдых в духе безумных приключений 

– самое то для активных стрельцов. 

И небесные светила пророчат, что туристи-

ческие направления в сторону Южной Ко-

реи, Малайзии и Туниса будут пользоваться 

огромным спросом у Стрельцов-мужчин. 

Для женщин этого знака подойдут поездки 

в Объединенные 

Арабские Эмираты, 

Марокко или Китай.

j
КОЗЕ-
РОГ
2017 год 

сделает из Козе-

рогов настоящих 

трудоголиков. Даже 

на отдых их придется 

уговаривать, со-

блазняя всякими за-

морскими странами, 

к примеру, Индоне-

зией, Камбоджей или 

курортами Вьетнама. 

Длительные про-

e ЛЬВЫ
А Львам, как известно, просто необ-

ходимо гарантированное внимание 

как постояльцев отеля, так и вымуштрован-

ного персонала. И, в общем-то, туристиче-

ские «эпицентры» сами заинтересованы в 

том, чтобы в достатке обеспечить «царям 

гороскопа» желаемое. А вот активный 

отдых готовы предложить не все курорты. 

Впрочем,  дайвингом можно позаниматься 

на Красном море, в Турции – полетать на 

дельтаплане, а в Черногории осуществить 

сплав по реке. При таком выборе шквал 

адреналина Львам обеспечен.

f
ДЕВЫ
Рожденные в сентябре славятся 

своим неугасимым стремлением по-

танцевать и повеселиться. Жизнерадостные 

натуры, чего тут скажешь. Поэтому чтобы и 

на других посмотреть, и свои танцевальные 

«па» продемонстрировать Девам советуют 

посетить курорты Индии, Тайланда, слетать 

в Рио-де-Жанейро или на испанскую Ибицу. 

Вам придется по вкусу отрывной драйв в 

многонациональной толпе меломанов.

гулки по аутентичным деревням, развали-

нам храмов, закаты у воды и волшебство 

рассветов – все это восстановит силы, укре-

пит нервы и подготовит к новым трудовым 

подвигам. Ведь без охоты нет работы!

k ВОДОЛЕИ
В плане отдыха Водолеи неприхот-

ливы – они не будут вертеть носом и 

говорить свое гордое «фи», даже если на-

чальство в качестве бонуса предложить им 

отправиться в Сибирь. Нет, не как в ссылку, 

а как, к примеру, в турпоход - совершить 

сплав на байдарках по местным реками.  

Хотя быть поближе к воде можно и находясь 

подальше от дома. Если быть конкретнее - в 

Малайзии, в Тунисе, в Сингапуре для Водо-

леев «горит зеленый свет».

l
РЫБЫ
Лучшим вариантом отдыха для 

Рыб, следуя краткосрочному про-

рочеству звезд, будут западноевропейские 

страны и государства латиноамериканского 

региона. Греция, Франция, Германия, Бра-

зилия и даже Аргентина к вашим  услу-

гам.  «Подсматривать» разные житейские 

сюжеты на красочных улочках, удивляться 

местному колориту и впитывать в себя пози-

тивную энергетику – о таком отдыхе хорошо 

даже мечтать, не говоря уж о реальном 

путешествии. 

в ы х о д  в  с в е т

ПРОЕЗДОМ
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Застывшая на 
полотнах история 

Кавминвод

Юлия Васильевна принад-

лежала к московской реали-

стической школе живописи и 

рисунка. Ей было чуждо бес-

цельное, модное в ее время 

экспериментаторство. Она 

была верна любви к окружа-

ющему миру, человеку, об-

разам природы. Но в то же 

время всегда искала новые 

методы изобразительности, 

не разрушающие коренных 

связей художника с натурой. 

Значительное место в твор-

ческой и общественной де-

ятельности Юлии Разумов-

ской занимают поездки на 

Северный Кавказ.Полные 

свежести зеленые парки с 

органично вписанными в 

них стройными белыми зда-

ниями санаториев, величе-

ственные Кавказские горы 

– все это было ей любимо и 

дорого («Ессентуки. У входа 

в гостиницу «Казбек», 1928; 

«Ессентуки. Солнечный день 

в парке», 1932; «Ессенту-

ки. Зимний парк», 1954; «В 

Ессентуках. Из окна гости-

ницы», 1965; «Кисловодск. 

Дом-музей Н. А. Ярошенко», 

1964). На Кавказе были напи-

саны портреты: «Столяр (Н. 

М. Хлусов)», «Федя-гармо-

нист», «Пильщик», «Казачка 

Ксеня». Юлией Васильевной 

создана целая галерея ра-

бот, изображающих видных 

врачей КМВ (Макарова, Во-

лосовича, Вирабова).

В Ессентуках Юлия Васильев-

на пережила трудные годы 

Великой Отечественной вой-

ны. Художница работала в го-

спиталях – писала и рисовала 

портреты выздоравливающих 

воинов, оформляла стенгазе-

ты, устраивала выставки в га-

лерее источника №17. Более 

двухсот работ кавказского 

цикла Разумовская передала 

в дар краеведческому музею.

У нее была мечта – открыть в 

Ессентуках галерею, где жи-

вописцы могли бы демонстри-

ровать свои работы, делиться 

находками и достижениями. 

Хочется надеяться, что она 

сбудется. А пока для худож-

ников Ставрополья открыты 

двери выставочного зала Ес-

сентукского историко-крае-

ведческого музея. 

В ноябре в Ессентуках открылась выставка, посвященная 120-летию 
со дня рождения Юлии Разумовской. Ее живописные работы, которые 

безусловно являются самостоятельными произведениями, отлично дополнили 
экспозицию историко-краеведческого музея. Они живо передают атмосферу 

середины ХХ столетия, помогают прочувствовать состояние и настроение 
горожан в прошлом веке.

1934 г. В. И. Разумовский с женой и дочерью 
на балконе дома № 1 по ул. Ленина
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Праздник моды Праздник моды 
на Кавказена Кавказе
Деловая программа, ежедневные пресс-конференции и подиумные показы 
– в Пятигорске прошел первый сезон Северо-Кавказской Недели моды. 
Каждый день – пять новых дизайнерских коллекций, четыре модных шоу-
рума, сотни моделей в шикарных нарядах и тысячи улыбок гостей. 

Каждый вечерний показ начинали юные модели: коллек-

ция по мотивам детских историй основательницы бренда 

Leya.me Светланы Злотниковой, рождественская сказка 

Snow at Christmas by L'erede Ирины Гордеевой и «Мод-

ный улов» от Марины Гависовой. Ежедневно проходили 

показы коллекций сети меховых магазинов LAMA – от 

цветных мехов и жилеток до шуб из норки, шиншиллы, 

соболя, рыси. 

Трогательные образы в стиле ретро-романтик – такими 

были «Сны наяву» Вадима Мерлиса: одежда на любой 

случай для творческих девушек, которые без ума от 

бельевого тренда, натуральных тканей, силуэтных линий 

и мягких цветов. А в шикарных домашних нарядах Елены 

Cartas под песни Элвиса Пресли модели буквально «вжи-

лись» в образы знатных особ 40-х годов. 

Текст МАРИИ НИКОЛАЕВОЙ, фото АНТОНА ВОРОНКОВА

Особое внимание – талантливым местным дизайнерам, блистав-

шим на  вечерних показах: платья для современной кавказской 

девушки от «ELLIF story», джинсовые куртки с ручной росписью 

бренда «LiLu», трикотажные и шерстяные изделия Натальи Ла-

цинниковой, смелые решения  «Moonlama» и покорившие сердца 

незамужних дам свадебные платья Виктории Эфримиди. 

На одной из пресс-конференций дизайнеры поделились с гостя-

ми главными трендами сезона «Весна-лето – 2017». Естествен-

ность и динамичный образ жизни сделают одежду более функци-

ональной – даже вечерние наряды буду трансформироваться в 

сторону комфорта. При этом большой акцент дизайнеры делают 

на женственности, которая никогда не выходит из моды. 
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Всегда будь в войне со своими недостатками, в мире со своими соседями, 
и каждый Новый год находи себя лучшим человеком.

Бенджамин Франклин

Празднование Нового года – это прощание с иллюзиями 
и встреча с надеждой и мечтой. 

Константин Кушнер

Новый год. Время обещаний и веры в то, что с утра все начнется заново, 
станет лучше и счастливее. 

Януш Леон Вишневский

Завтра — первая страница из 365 страниц книги. 
Напишите ее хорошо. 

Брэд Пейсли

Самая короткая ночь вовсе не в третей декаде июня, а 31 декабря. 

Юрий Татаркин

Мы открываем книгу. Ее страницы чисты. 
Мы собираемся заполнить их собственноручно. 

Книга называется «Возможность», а ее первая глава называется 
«Новый год». 
Эдит Лавджой Пирс

СКАЗАНО
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